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Puesta de la primera piedra. Aunque las obras ya hayan co-
menzado para la Empresa Municipal del Suelo y la Vivienda
de Getafe, había que celebrar que ya ha comenzado la cuen-
ta atrás para los 1.567 adjudicatarios de una vivienda públi-
ca en Los Molinos y Buenavista. Un desarrollo que convier-
te en estos momentos a la EMSV en “el mayor promotor

inmobiliario de España”, según palabras del propio conce-
jal responsable, Ignacio Sánchez Coy, que calificó de “acon-
tecimiento histórico” este hecho, El plazo que se da oscila
entre los 18 y los 20 meses para que los futuros vecinos de
estos barrios puedan ocupar sus casas. 
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¿HA HECHO ALGÚN MEDIO LOCAL real-
mente una encuesta propia sobre los candida-
tos a  alcalde para las futuras elecciones loca-
les del año que viene, dada la información que
publica? ¿Confunde los deseos con los datos?
¿Habrá consultado a una pitonisa en vez de
creer en trabajo que se realiza por la ciencia
estadística?

¿DE QUÉ FOTÓGRAFO ERA el teléfono que,
en mitad del Deo gratias del obispo de Getafe,
José María López de Andújar en la inauguración
de su nueva sede espiscopal, empezó a repicar
con un soniquete que decía claramente “soy
drácula” de clara tendencia techno dance? 

¿POR QUÉ ALGÚN/A MIEMBRO/A del Go-
bierno municipal calificó de amarillista al pe-
riódico GETAFE CAPITAL cuando vio el repor-
taje sobre la pobreza en Getafe? ¿No valoró ni
el tratamiento a las personas y los datos con-
trastados? ¿Quiere que, como en la viñeta que
publicamos en el número anterior, miremos pa-
ra otro lado?

Por una muerte digna

Getafe es el segundo municipio de la
Comunidad, después de Rivas, en
crear la Asesoría Ciudadana por una
Muerte Digna, que se gestionará en
colaboración con la asociación Dere-
cho a Morir Dignamente. El objetivo
es informar sobre los derechos de las
personas en relación con la salud al
final de la vida, además de asesorar-
les sobre cómo gestionar el testamen-
to vital que permite recoger las últi-
mas voluntades en materia sanitaria.

Sube

:-)

Baja

:-(

José Luis Morato, UPyD

La imagenMisterios

Los alcaldes del sur siguen con su peregrinación. Después de mucha insistencia y de una
marcha a pie, la presidenta Esperanza Aguirre accedió a recibir a los alcaldes de Aranjuez,
Alcorcón, Fuenlabrada, Getafe, Leganés, Parla y Pinto. Pero ahí no se han detenido: volvie-
ron a la Puerta del Sol para entregar por registro un resumen de su Plan Estratégico y
poniendo plazo para que cumpliera sus promesas: el mes de mayo. La siguiente cita fue en
la Asamblea de Madrid. Allí Manuel Robles, alcalde de Fuenlabrada, fue el autor de la perla
del día, llamando a Esperanza Aguirre “bipolar, porque cada día dice una cosa”. 
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Edita

Getafe Capital no se hace necesariamente so-
lidario de las opiniones vertidas por sus colabo-
radores en los artículos firmados. Prohibida la
reproducción por cualquier medio o soporte de
los contenidos  gráficos o escritos de esta publi-
cación, en todo o en parte, ni aun citando la
fuente sin permiso del editor.

Siempre es mejor saber convivir con
el pasado y no ocultarlo. José Luís
Morato, coordinador de UPyD en
Getafe, no quiere reconocer su parti-
cipación al Partido Popular y su afi-
liación a Nuevas Generaciones, or-
ganización juvenil del PP. El haber
pertenecido a una afiliación política
que se encuentra dentro de los parti-
dos democráticos de este país no
debe ser considerado una deshonra
para el curriculum de nadie. En
cambio, ocultarlo sí que lo es.

L
a reunión del Presidente del Gobierno y del líder
de la oposición alumbró un pacto –reforma de la
Ley de Cajas – y dos acuerdos sobre el FROB y la
ayuda de España a Grecia, pero a todos nos ha
sabido a muy poco, a insuficiente.

Los problemas que afronta España como consecuencia de la
crisis financiera internacional que ha detraído cientos de miles
de millones de dólares y euros para salvar al sistema, unida a la
debacle del sector inmobiliario español, al elevado endeuda-
miento foráneo de familias y empresas, al desorbitado déficit
público generado por la recesión –menor recaudación y ma-
yor gasto social- exigen del Gobierno decisiones contundentes
y no rémoras para afrontar y vislumbrar una salida a situacio-
nes como el paro, la competitividad y la reducción del déficit.
La oposición debe abandonar el “cuanto peor, mejor” y arrimar
el hombro aportando sus propias ideas y recetas.
La sociedad  española está necesitada de una explicación de
por qué estamos en esta dolorosa situación y, más aún, de que

alguien la motive con decisiones que la permitan ver que al fi-
nal del  túnel hay luz y esperanza.
Hay importantes decisiones que no permiten más dilaciones:
la contención del déficit, un nuevo marco de relaciones labo-
rales, la mejora de la competitividad de nuestra economía que
va muy unida a un marco estable del sistema educativo, un
programa serio de I+D+I, el relanzamiento del crédito a pe-
queños y medianos empresarios para que puedan sacar ade-
lante sus proyectos y crear empleo o la reforma del sistema
de pensiones.
Pedimos a los políticos –Gobierno y oposición- que se dejen
de zarandajas y marketing electoral y se pongan manos a la
obra. Es tarea de todos y de gran envergadura. Gobierno de la
Nación, Autonomías, Ayuntamientos, organizaciones patrona-
les y sindicales pónganse a trabajar y a cerrar pactos o acuer-
dos que nos permitan salir de la crisis.
Los ciudadanos también tenemos un papel además del de sufri-
dores; exigir y aportar nuestra opinión,  y no solo en las urnas.

Zapatero-Rajoy: Exigimos más
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cartas a la directora

Aunque bien es cierto que
tendremos que esperar al
próximo trimestre, con da-

tos desestacionalizados, para com-
probar cuál es el auténtico recorri-
do de la crisis en esta comunidad
autónoma, la más próspera de Es-
paña, la que cuenta con una econo-
mía más diversificada, las cifras de
paro correspondientes al primer tri-
mestre de este año revelan la situa-
ción  desesperada en la que se en-
cuentran más de medio millón de
personas en Madrid. 
La sospecha de alcanzar esta cifra
ya había sido manifestada por UGT
desde hace más de un año. Lo sabí-
amos, y por ello insistimos en las
distintas instancias donde tenemos
representación que era preciso
abandonar una actitud complacien-
te con  cierta fe irracional en el mer-
cado para actuar con decisión, sir-
viéndonos de los instrumentos que
están a nuestra disposición, el diá-

logo social y las políticas activas de
empleo. A pesar, también, de la co-
rrección de esta tendencia en abril,
hoy no puede seguirse con los bra-
zos cruzados. Las medidas de in-
centivo que ha venido aprobando
el Gobierno Regional no han servi-
do absolutamente para nada, salvo
para lastrar la capacidad recauda-
toria de esta Administración, prin-
cipalmente porque en el imagina-
rio de los tecnócratas de la
Consejería de Economía continua-
ba figurando un modelo de creci-
miento basado en las ficticias bon-
dades de las ramas de actividad de
bajo valor añadido, que por otra
parte únicamente creaban empleo
precario. Contrariamente a la prác-
tica habitual en otros países, que
apostaron decididamente por in-
tervenir, el Gobierno liderado por
Esperanza Aguirre ha pensado que
la crisis era una buena oportunidad
para poner en marcha su modelo

económico, que fracasó estrepito-
samente en Gran Bretaña.
En estos momentos, o se está con
los trabajadores, que son las vícti-
mas, o se apoya a los especulado-
res, que son quienes han generado
la crisis. Por ello, UGT estará del
lado de todas las iniciativas que
propicien la creación de empleo
sobre bases sólidas y sostenibles,
y nunca apoyará a oportunistas
que esperan beneficiarse de la cri-
sis precarizando el empleo. Los
sindicatos hemos presentado un
documento que recoge más de cin-
cuenta medidas en esta dirección.
Sólo falta la voluntad y compromi-
so del Gobierno y el empresariado,
la voluntad de definir un modelo
de inversión productiva que favo-
rezca la salida de la crisis mediante
la creación de empleo y la distribu-
ción social de la riqueza.

José Ricardo Martínez
Secretario General de UGT-Madrid

A debate busca favorecer el intercambio de opiniones e ideas, así como la reflexión
sobre temas de actualidad. Los lectores de GETAFE CAPITAL pueden participar a través
de la web www.getafecapital.com

A debate

El empleo, clave en la salida de la crisis

Ave María purísima. Sin pe-
cado concebida. Después
del Pleno del 5 de mayo al-

gún concejal que otro se hubiera te-
nido que confesar. Aunque allí mis-
mo, en el salón, lo podían haber
hecho, porque persona para poner-
se detrás del confesionario, había.
A las palabras me remito. “Aquí, el
único sacristán que hay soy yo, por
tanto, los discursos de curilla los ha-
go yo”, le dijo el concejal de Urba-
nismo, de apellido Sacristán y de
nombre José Manuel, al portavoz
del PP, Carlos González Pereira, ha-
cia el final de la sesión. Había sacer-
dote, a Dios se le nombró en varias
ocasiones: “A Dios rogando y con el
mazo dando” (Sylvia Uyarra a los
del PP) o “Perales está dejado de la
mano, no de Dios, sino del Gobier-
no municipal” (dijo González Perei-
ra). Si mal no recuerdo, hay una fra-
se que dice: “No tomarás el nombre
de Dios en vano”. Por tanto, Carlos,
has pecado. El propio sacerdote
(hablo de José Manuel Vázquez) le
dijo que “tenía la mente sucia” y
“creo que piensa mal por sistema”,
en el transcurso de la misa (digo,
Pleno). Carlos: 10 avemarías. 
A Pleno se llevaron también los
Mandamientos de Getafe, aunque el
nombre que se le puso fue “Orde-
nanza Reguladora de Convivencia
Ciudadana”. Hubo feligreses (PP e
IU y hasta los sindicatos UGT y CC
OO) que pidieron que no apareciera
en el sermón (orden del día) pero la

curia (PSOE) no estuvo por la labor
y el señor obispo (vamos a ponerle
este cargo a Pedro Castro por tener
la última palabra) con su voto de ca-
lidad -había empate en la votación
de la retirada- obligó a que hubiera
debate. Faltaba un feligrés popular
(Jesús Burranchón que todavía no
ha firmado acta después de la mar-
cha de Vicente Palencia) y por eso
Carlos González Pereira pedía su
retirada y no quiso entrar en el de-
bate posterior. 
Desde IU, y con la opinión que hay
desde este grupo hacia la Iglesia,
María Luisa Gollerizo habló alto y
claro de lo que eran esos manda-
mientos: “Un error político”. Y como
los 10 mandamientos contienen va-
lores como la exclusión y la prohi-
bición. Así de claro. No insultarás a
las autoridades, no tenderás ropa en
tu balcón, no jugarás a la pelota en
la plaza pública… Y por supuesto,
no cometerás actos impuros con
prostitutas en la calle, y si quieres,
pagas la bula de 3.000 euros (la san-
ción). “Desde la izquierda no enten-
demos la convivencia como algo
que se puede regular y sancionar”.
Además, estos mandamientos “en-
frentarán a unos vecinos contra
otros”; entre hermanos. 
Para IU y PP no ha habido un pro-
ceso participativo previo adecuado.
Como monjita (pido perdón por
adelantado; que esto del perdón se
lleva en este ámbito, creo), Carmen
Duque, concejala de Educación y

Participación Ciudadana, que vino a
decir algo así como que es por vues-
tro bien y con estos mandamientos
iréis al cielo (no es textual, claro). La
ordenanza finalmente salió adelan-
te solo con el PSOE (lo que diga el
Papa va a misa). Y entonces ahora,
¿cómo van a hablar en los plenos sin
el lenguaje que ahora utilizan?
Y un poco de fe. “Creer en usted, se-
ñor Pereira, es una cuestión de fe, y
a mí de momento la fe no es un don
que me haya sido otorgado”. Estas
palabras son de la concejala Sara
Hernández (huele a infierno Sara).
Hernández fue un poco mala en la
sesión. Había un punto en el que se
habló de la reducción de inversión
de la Comunidad para el voluntaria-
do. “¿Me quiere decir, señor Perei-
ra, cuál es su misión? ¿Para qué le
sirve a un vecino que usted lleve ca-
si 20 años ahí sentado?”. Para ir
concluyendo, Sánchez Coy, hablan-
do del director del IVIMA, dijo que
más le hubiera valido a este ir a “al-
gún sitio donde hagan milagros”, en
vez de la vuelta que se dio por Geta-
fe ante los pisos tutelados. Y del rei-
no de los cielos querían echar a
unos cuantos en esa misa (dimisio-
nes): Esperanza Aguirre, gerente
del Ivima y más de un consejero de
la Comunidad. Pedro Castro plan-
teó, hablando también de los pisos
tutelados, un reto: Si Coy dice la
verdad, dimisiones en el PP, sino,
“dimitimos nosotros”. 

Pleno celebrado el 5 de mayo

Los mandamientos: no tenderás la ropa
en el balcón, no jugarás a la pelota

Asiento en el Pleno
Susana Zorraquino

Pensando en aquellos que úni-
camente vertebran su bis po-
lítica local en el sano ejerci-

cio del voto y en la maldición
perpetua a los seres que previamen-
te validaron vía papeleta, les daré la
definición de Pleno Municipal: es
una reunión periódica donde se
adoptan decisiones, se gestan actitu-
des interesantes y, otras tantas ve-
ces, hazañas inaudibles. Salen cosas
buenas, pero entran algunas nefas-
tas, por manidas. En un Pleno re-
ciente en el gigante Madrid, el Viceal-
calde Manuel Cobo (un Señor que
siempre se expresa meridiano, sin
acritud, con firmeza) definió a Zapa-
tero como “cansino histórico”. Por-
que la interpretación negra que reali-
za del pasado y su memoria el
inquilino de la Moncloa, si bien es
justa en la denuncia del golpe militar
que derrocó un régimen legalmente
constituido (¡viva la República!, gri-
taré con convicción), no es propia
de alguien que ha de ejercer su po-
der con sentido de Estado, no con
mediocridad chanchullera.  Vaya por
delante que no pretendo desdramati-
zar la Gran Conmoción, como diría
Delibes de La Guerra Civil, sino los
ánimos caldeados presentes, de iz-

quierda a derecha, que reviven hosti-
lidades que debieron enterrar nues-
tros padres, no por hippismo, sino
por fraternidad patria y seguridad
doméstica. Más allá del montaje
emocional, sólo hay por parte de Za-
patero un sabroso paladeo de fone-
mas que no desentierran la verdad.
Sepultan la Transición.
No trasciende, más allá de los ideolo-
gizados, la pretensión del Presidente
y sus acólitos de llevar la trinchera a
ser la máxima preocupación de los
españoles, cuando a estos, parados y
mal pagados, lo que les  quita al sue-
ño es llenar la nevera, el depósito y el
corazón de confianza. Y aún com-
partiendo el dolor y necesidad infor-
mativa de aquella cruenta sangría,
estamos atentos a las viandas del
presente. No es la aplicación de una
practicidad insensible, sino una pon-
derada idealización del futuro, que
alcanzaremos adecuadamente con
rigor y sin rencor desde una historia
sin histerias ni histrionismos, en este
país, un colectivo de diferentes que
deben dejar de helarse el corazón
mutuamente. 
Por encima de patrias e ideologías,
¡viva la madre que nos parió!

Juan Hernández

Histórico, histriónico, histérico

con VOZ PROPIA

Hace unos días se inauguró la biblio-
teca de La Alhóndiga en el que, sin
lugar a dudas, fue un día feliz para
sus vecinos y vecinas. En el acto de
inauguración intervinieron varias
personalidades, entre ellas dos con-
cejales, el alcalde y la escritora Al-
mudena Grandes, que da nombre a
la biblioteca. En su discurso, el al-
calde dijo que esta biblioteca forma-
ba parte de un plan más amplio para
promover la cultura en Getafe. Sin
embargo, hace unos años esta bi-
blioteca no estaba en la cabeza de
ningún alcalde. La realidad es que
hace unos años sólo estaba en la ca-
beza y en el corazón de los vecinos y
vecinas de La Alhóndiga. Un barrio
convencido de que la cultura es la
mejor arma para mejorar la calidad
de vida de los ciudadanos, para fo-
mentar una convivencia positiva y
para crear una sociedad más justa. 
Con esa convicción, se puso en mar-
cha la Plataforma Biblioteca Ya, a la
que se sumaron más de 20 entida-

des y grupos del barrio, y cientos de
personas a título individual. Se reali-
zaron multitud de actividades y los
balcones, ventanas y coches del ba-
rrio se vistieron durante semanas
con el azul del cartel “Biblioteca en
La Alhóndiga YA”. El resultado fue-
ron más de 2.000 firmas recogidas
en pocos días y una voz unánime de
todo un barrio reclamando un espa-
cio para leer y estudiar, para crecer
a través de la cultura.
Dadas las circunstancias, llama la
atención que en la inauguración no
cupiera la intervención de ningún
representante de los vecinos y veci-
nas. Valga este foro para cubrir esa
carencia y agradecer de todo cora-
zón a quienes se sumaron a este sue-
ño hoy hecho realidad. Ahora nos
queda ir allí a estudiar, disfrutar con
los libros de sus estantes y, por qué
no, utilizar este nuevo espacio para
seguir soñando un barrio mejor.
Gracias y enhorabuena.

Plataforma Biblioteca Ya

Un día feliz para La Alhóndiga

La alumna que quería asistir con el
velo islámico al Instituto Camilo Jo-
sé Cela de Pozuelo de Alarcón no
pudo hacerlo, porque el Consejo Es-
colar decidió mantener su prohibi-
ción. Actualmente estudia en otro
colegio de la Comunidad de Madrid.
Sus padres sabían que en la Comu-
nidad de Madrid hay muchos cen-
tros donde está permitido usarlo y
deberían haber buscado otro centro
a comienzos de curso, antes de en-
trar en polémicas. 
¿Qué ocurriría si el resto de los
alumnos aparecieran, unos con una

gorra, otras podían antojársele una
pamelita, ahora que estamos ya en
primavera? ¿Qué falta de respeto es
esa?
Es de agradecer que el presidente
de CONCAPA, Luis Carbonel, haya
llamado a los alumnos a respetar las
normas de los centros educativos
diciendo: “No me parece correcto
cómo se está inflando este tema. Ca-
da centro educativo es autónomo,
independiente y soberano para dic-
tar sus normas. Los alumnos tienen
que acatar dichas normas”. 

Rita Villena

Polémica sobre el velo islámico

Las cartas al director deben tener como máximo 1.000 caracteres
con espacios (unas 15 líneas) y deben enviarse a

redaccion@getafecapital.com o calle Madrid, 65, 2º Centro. 28901 Getafe
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Getafe es el mayor promotor 
de vivienda pública de España

Concentración por
la Sanidad Pública

El próximo día 12, a las siete
de la tarde, la Plataforma

por la Defensa de la Sanidad Pú-
blica en Getafe ha convocado
una concentración a las puertas
del Ayuntamiento. “Reivindica-
mos la precaria situación sani-
taria que soportan los ciudada-
nos de la Comunidad de Madrid
y, especialmente, los de Getafe”
señala Miguel San José, porta-
voz de la Plataforma. Entre las
demandas que la Plataforma ve-
cinal realiza se encuentran la
creación de los Centros de Sa-
lud de El Bercial, Arroyo Cule-
bro, Los Molinos y Buenavista,
además del de Las Margaritas,
que ha sido aprobada su realiza-
ción por el Gobierno Regional.
Otras reivindicaciones pendien-
tes son la falta de médicos y
personal sanitario en los Cen-
tros de Salud y en el Hospital
Universitario, “donde existe
una larga lista de espera, al
igual que en los centros” señala
San José. “El Gobierno de Espe-
ranza Aguirre tiene que tener
claro que los ciudadanos somos
usuarios y propietarios del sis-
tema público de sanidad y no
sus clientes”. CV

Cursos de primeros
auxilios

El Ayuntamiento y Cruz Roja
estudian la creación de un

plan de formación en primeros
auxilios destinado diversos colec-
tivos ciudadanos. Para ello están
negociando un convenio de cola-
boración que permitiría a Cruz
Roja impartir estos cursos. Amas
de casa, profesores o miembros
de asociaciones deportivas, entre
otros, podrían beneficiarse de es-
ta formación. El objetivo del pro-
grama es prevenir la vulnerabili-
dad en cada uno de estos
colectivos y ganar tiempo en los
casos que requieran de atención
médica. El alcalde, Pedro Castro,
ha subrayado que “conocer las
pautas a seguir ante un accidente
doméstico, laboral o de tráfico,
puede salvar vidas”. Por esta ra-
zón considera que “tener unos co-
nocimientos básicos en primeros
auxilios es necesario para las per-
sonas voluntarias y para todos los
ciudadanos”. A.V.

Semana de
la diabetes

La Asociación de Diabéticos
de Getafe organiza una se-

mana informativa entre el 17 y el
21 de mayo que se iniciará con
una jornada de toma de tensión
y glucosa en la sede de la asocia-
ción en horario de mañana y tar-
de. Los días siguientes se suce-
derán diferentes charlas en la
sala de conferencias del García
Lorca (todas a las 19.00 h.) que
incluirán aspectos como la reti-
nopatía diabética (18 de mayo),
el tratamiento biomédico del pie
diabético a cargo del podólogo
Pedro Villalta (19 de mayo), pro-
blemas de audición por la audio-
protesista Mª Carmen Muñoz (20
de mayo) y la investigación con
células madre y sus aplicaciones
por la doctora Isabel Sánchez
(21 de mayo). R.G.

Las 1.567 viviendas de la
EMSV de los nuevos desa-
rrollos ya están en marcha.

El 8 de mayo se colocó la primera
piedra en Los Molinos y el próxi-
mo 15 de mayo se hará lo mismo
en Buenavista. Aprovechando la
coyuntura y lleno de orgullo, Ig-
nacio Sánchez Coy, concejal de
Vivienda, aseguró que “somos el
mayor promotor inmobiliario de
España, ya que nadie está inician-
do más de 1.500 viviendas en es-
tos momentos. Es un aconteci-
miento histórico en Getafe”.
En abril se inició la construcción
de estas viviendas que “están ya
todas vendidas, salvo algunas uni-
dades para discapacitados”. El
plazo de construcción de las nue-
ve parcelas con las que cuenta la
EMSV oscilará “entre los 18 y los
20 meses”.
Desde el Ayuntamiento aseguran
que en este desarrollo de 12.234
viviendas ya se ha iniciado la
construcción del 70% de los edifi-
cios en Buenavista y el 40% en Los
Molinos. 

Pedro Castro instó a la Comuni-
dad de Madrid que comunique al
Ayuntamientosi si aplicará defini-

tivamente el módulo correspon-
diente al año 2004 en las viviendas
y advirtió que “no se va a permi-

tir” otro tipo de aplicación, “pues
implicaría un incremento de
30.000 euros por vivienda” R.G.

Las Margaritas por fin
tendrá su Centro de Salud

En el pasado Consejo de Go-
bierno de la Comunidad de
Madrid del 6 de mayo, se

acordó dar “luz verde” a la construc-
ción del nuevo Centro de Salud de El
Rosón-Las Margaritas. La inversión
estimada por el Ejecutivo regional es
de 3 millones de euros y tendrá una
superficie de 2.580 metros cuadrados
sobre los terrenos cedidos por el
Ayuntamiento de Getafe. El inicio de
las obras y cuándo entrará en funcio-
namiento no fue determinado. 
La Plataforma en Defensa de la Sani-
dad Pública de Getafe se felicita por
esta decisión “ya que es un centro ne-
cesario y reivindicado por los veci-
nos”, pero señala que aún no han re-
cibido información oficial sobre él,
por lo que van a “exigir conocer el
proyecto, las fechas de ejecución y la
puesta en marcha de este centro”, se-
ñala Miguel San José, portavoz de la
Plataforma, quien también comenta

que no hay que olvidar los otros 5
centros de salud que necesita Getafe
urgentemente.
El edificio, que tendrá dos plantas,
contará con 21 consultas, 13 de ellas
para medicina de familia y 8 para pe-
diatría, además de una polivalente de
matrona. En la planta de acceso esta-
rán las consultas de pediatría, así co-
mo de medicina de familia, urgencias,
sala de extracciones y recogida de
muestras, consulta de matrona y sala
de usos múltiples. 
La creación de este Centro de Salud
ha sido una reivindicación histórica
de los vecinos de este barrio, donde
más de 8.000 personas soportan el re-
cibir día a día asistencia sanitaria en
las más precarias condiciones, ya que
el edificio central se encuentra en un
alto estado de degradación y los ba-
rracones que se instalaron de forma
puntual para la atención llevan ya cin-
co años. C.V.

El Ayuntamiento quiere
recuperar los cuarteles
de John Lennon “ya”

“Este mismo año queremos
tener un cuartel en pro-
piedad del Ayuntamien-

to”. El Gobierno municipal quiere co-
menzar “ya” (palabra utilizada por el
alcalde, Pedro Castro) la recupera-
ción del Acuartelamiento Aéreo
(ACAR) de la avenida de John Len-
non. Al Pleno del 5 de mayo se llevó
para ello una moción, que salió ade-
lante con los votos en contra del PP,
con la que se iniciaba el cambio de
uso del suelo de militar “a residencial,
dotacional y verde”, como explicó en
la sesión el concejal Ignacio Sánchez
Coy. Más adelante, prosiguió el edil,
se llevará de nuevo a Pleno lo que es
el Plan Parcial de Reforma Interior
del Suelo. En esa zona se tiene pre-
visto que vaya la ampliación de la

Carlos III, el proyecto de Ciudad de
las Vanguardias y viviendas de pro-
tección oficial. 
La recuperación total cuesta unos 69
millones de euros y como ha informa-
do el alcalde, Pedro Castro, se empe-
zaría con un primer cuartel (“el más
caro, de 12 millones de euros”) para
luego continuar con los siguientes
(cuestan desde los 4 a esos 12 millo-
nes). En este primer cuartel iría la am-
pliación de la Carlos III. El concejal de
Urbanismo, José Manuel Vázquez, ha
explicado que la moción viene ahora
porque el Ministerio de Defensa ya tie-
ne previsto la reubicación de las uni-
dades que prestan servicio desde el
ACAR a otros espacios (como recoge
el protocolo firmado por el Ayunta-
miento en marzo de 2007). S.Z.

Los días 14, 15 y 16 de mayo, se
celebrará La Ruta de las Ta-
pas, una actividad gastronómi-

ca organizada por la Asociación de
Jóvenes Emprendedores (AJE), en la
que este año participan 22 estableci-
mientos. Los clientes podrán degus-
tar 22 tapas diferentes, una por cada
local. Además, la consumición de ta-
pa y caña tendrá un precio fijo de dos
euros. A partir de la tercera consumi-
ción se podrá participar en el concur-
so para elegir la tapa más popular de
esta edición. 
Tras el rotundo éxito de la edición an-
terior, Mercedes Afonso, presidenta
de la asociación, afirma que esperan
que vuelva a “dinamizar el sector de
la hostelería”. Por esta razón, declara
que han hecho un notable esfuerzo
para adecuar la capacidad de los es-
tablecimientos. “Este año los hoste-
leros se han puesto las pilas”. La gran
afluencia de clientes del año pasado
ocasionó inconvenientes que este

año se intentarán solventar con me-
didas como “la contratación de más
personal y recursos”. La empresa
proveedora de cerveza se ha ofreci-
do ha instalar cámaras frigoríficas
que evitaría, en la medida de lo posi-
ble, que se agote la cerveza fría. 
El evento, que el año pasado contó
con la participación de 25.000 perso-
nas, se presenta como la gran apues-
ta de la Asociación de Jóvenes Em-
prendedores para relanzar el sector,
que ha sufrido “una caída del 30 o el
40%” este año.  Seis establecimientos
más se han adherido a esta iniciativa,
que según Mercedes Afonso podría
volver a celebrarse el próximo año.
“Si los hosteleros así lo demandan lo
repetiremos otros años”. También
afirma que iniciativas de este tipo per-
miten que se “cree el hábito de salir e
ir de tapas”, por lo que “los estableci-
mientos están deseando agradar al
público”. 

Asela Viar

CASI 3.000 BICICLETAS RECORRIERON LA CIUDAD en la Fiesta de la
Bicicleta, que este año cumplía nada menos que 30 años y estrenaba
nuevo recorrido, desde la plaza de toros hasta El Bercial. Han sido tres
décadas y de los 300 participantes que se montaron sobre dos ruedas en
la primera edición hoy esa cifra se ha multiplicado casi por 10. La cola-
boración de Protección Civil, Policía Local y de los clubes Factor Bike,
Club Ciclista Getafe y la asociación de patinadores Rodando por Getafe
fue encomiable. S.Z.

Vuelve la Ruta de las tapas

Se inicia la construcción de 1.567 en Los Molinos y Buenavista

Acto de la primera piedra de las viviendas de la EMSV en Los Molinos. / Nacho del Río



05
11 de mayo de 2010



06
11 de mayo de 2010

noticias

Mal comienzo para el líder
de UPyD en Getafe

Se editan los
Cuadernos
UNESCO Getafe 

El Centro UNESCO Getafe
inicia la publicación de

Cuadernos UNESCO Getafe, que
tendrán periodicidad trimestral
y abordará, en números mono-
gráficos, materias relacionadas
con los fines de la UNESCO y
vinculadas a la realidad de los
municipios del Sur de Madrid.
Javier Angulo, presidente de la
Comisión de Diversidad Cultural
y Cooperación del Centro
UNESCO, dirigirá estas publica-
ciones. El primer cuaderno es
“Getafe ante la diversidad cultu-
ral 2010” y se distribuirá con mo-
tivo de la conmemoración del
día Mundial de la Diversidad
Cultural, que se celebra el día 21
de mayo. En esta primera publi-
cación se analiza la situación de
la diversidad cultural desde va-
rios prismas, que comprenden
desde la cuestión de género has-
ta el impacto de la crisis. Ade-
más cuenta con testimonios de
personas que viven la situación
de la multiculturalidad.            C.V.

El mejor fútbol
femenino del
continente aterriza 
en Getafe

Madrid se ha convertido este
año en el epicentro del me-

jor fútbol europeo. Al igual que
el Bernabeu acoge la final de la
Champions masculina, es el Co-
liseum Alfonso Pérez el que ve-
rá levantarse al campeón del tro-
feo femenino. La final de la
máxima competición continen-
tal tiene lugar el jueves día 20 a
las 20.30 horas en Getafe, y me-
dirá al Olympique de Lyon y al
Turbine Potsdam. Francesas y
alemanas revivirán la tensión de
las semifinales masculinas, don-
de también galos y germanos,
aunque este caso fuese el Ba-
yern, se vieron las caras. El Pots-
dam llega a la cita más reforza-
do, ya que en las semifinales
derrotó al campeón de la pasada
edición de la Champions, el
Duisburgo. La eliminatoria se re-
solvió en los penaltis tras el em-
pate a un tanto, y la portera del
Potsdam fue la heroína.           J.F.

Ganadores del
Certamen Literario
José Hierro

Verónica Gil Martín (Univer-
sidad Autónoma), José Luis

Bernal Mera (IES José Hierro de
Getafe), Marina Casado Hernán-
dez (Universidad Carlos III) y
Carlos Sirvent Cámara (IES Al-
fonso Moreno de Brunete) han
sido los ganadores del XXI Cer-
tamente Literario José Hierro or-
ganizado por el instituto de Ge-
tafe que lleva también el nombre
del poeta. El acto de entrega de
los premios tuvo lugar el pasado
29 de abril y fue presidido por el
director del centro, quien estuvo
acompañado de representantes
del Ayuntamiento y Tacha Ro-
mero, nieta del poeta y directo-
ra del centro de poesía. Alumnos
del instituto ofrecieron también
un concierto. S.Z. 

José Luis Moratono dice toda la
verdad sobre su anterior afiliación al PP

En la inauguración estuvo presente buena parte de la corporación municipal

El recién elegido coordinador
del partido de Rosa Díez,
Unión, Progreso y Democra-

cia (UPyD) no cuenta toda la verdad
sobre su pasado político en el Parti-
do popular. Tras su elección, GETA-
FE CAPITAL habló con él para cono-
cer el proceso de elección de su
candidatura, que fue sobre el 50% de
los votos de los afiliados del munici-
pio (20 personas, ya que el censo glo-
bal son 40 afiliados) y se le preguntó
sobre su pertenencia al PP en ante-
riores épocas y su presencia en las
listas electorales de este partido en
Getafe en el año 1991. Ante esa cues-
tión, Morato respondió que participó
como independiente en la candida-
tura popular y que “sólo he tenido en
mi vida política dos carnets, el de
UPyD y el de Comisiones Obreras
desde 2003”. 
Tras investigar esta situación por la
redacción de este periódico, hemos
comprobado que el líder de UPyD en
Getafe no cuenta toda la verdad, ya
que en la candidatura popular de las
elecciones locales de 1991 aparece
como perteneciente al partido, pues
no se identifica su posición de inde-
pendiente en ella. Según el proceso
electoral, cuando un candidato asu-
me estar en unas listas de un partido
y conservar su posición de indepen-
dencia sobre él, debe aparecer entre
paréntesis la palabra “independien-
te”. Situación que no pasa al lado del
nombre de José luis Maroto en la ci-
tada candidatura.

Además, varias personas consulta-
das, que desarrollaron una gran acti-
vidad política en el PP de aquella
época y que estuvieron presentes en
la decisión de esa candidatura, re-
cuerdan a José Luis Maroto como
miembro activo del partido y afiliado
a Nuevas Generaciones, organiza-
ción juvenil del Partido Popular.

Cristina Valera

Movilizaciones por
la Ley de Dependencia

La falta de aplicación de la Ley
de Dependencia ha llevado al
Ayuntamiento y a las asocia-

ciones de salud afectadas a iniciar
movilizaciones: la primera un Pleno
monográfico en el Lorca que al cierre
de esta edición estaba previsto que se
desarrollase la tarde del 10 de mayo.
“La ciudadanía de Getafe se merece
este Pleno”, afirmaba Sara Hernán-
dez, primera teniente de alcalde. Se
pone el dedo en la llaga en la princi-
pal preocupación. “¿Dónde está in-
virtiendo la Comunidad el dinero que
recibe para la dependencia?”. 
La última iniciativa del Gobierno re-
gional fue la aprobación de una or-
den que marca un plazo de seis me-
ses para tramitar y resolver las
solicitudes de dependencia. “Si no se
responde en ese plazo se entiende
como denegado, con lo que habría
que empezar el proceso de nuevo”,
explica una indignada Mónica Medi-

na, edil de Servicios Sociales. “Es el
momento de dejar de quejarse en in-
dividual y pasar a la acción. Esperan-
za Aguirre está boicoteando la ley y
maltratando institucionalmente a los
dependientes”. Cita un caso: “La asis-
tencia a domicilio que dan los Ayun-
tamientos ahora solo puede aplicar-
se a los dependientes: hay personas
que están recibiendo cuidados palia-
tivos que desgraciadamente para
cuando les quieran reconocer la de-
pendencia ya habrán fallecido”. La
creación del cheque residencia (al-
ternativa que da la Comunidad al in-
greso en una residencia) es otro de
los puntos que es “una tomadura de
pelo, porque no se puede solventar
el problema con una dotación que en
el mejor de los casos no supera los
800 euros, cuando cualquier residen-
cia ya cuesta 1.500. Da pie a que en
vez de cuidar a los dependientes los
estemos maltratando”. R.G.

Asociaciones afectadas por la Ley de Dependencia / Ayuntamiento

El Obispado estrena su nueva
sede en la calle Cónsul

El Obispado de Getafe conti-
núa creciendo y cuenta aho-
ra con un nuevo edificio

donde desarrollar sus funciones. El
nuevo local de la calle Cónsul com-
plementa al de la calle del Almen-
dro, y en él se van a instalar, por el
momento, la vicaría judicial, varias
delegaciones pastorales y el archi-
vo diocesano que ocupará el sótano
del nuevo edificio. La sede cuenta
con cinco plantas para las diferen-
tes dependencias que suman un to-
tal de 803 metros cuadrados, lo que
unido al patio interior y a los am-
plios sótanos para el archivo suman
cerca de 1.500 metros.
La nueva sede fue inaugurada el
viernes 30 de abril en un acto que
contó con la presencia de numero-
sas autoridades. El obispo, Joaquín
María López, y el alcalde, Pedro
Castro, fueron los encargados de
descubrir la placa conmemorativa
del acto ante la presencia de los
miembros de la corporación muni-
cipal y varias autoridades eclesiás-
ticas. Después de una pequeña visi-
ta a las instalaciones y de la
oportuna bendición del obispo a las
mismas, llegó el turno de los discur-
sos y las palabras de agradecimien-
to. “Espero que este nuevo edificio
ayuda a fortalecer los valores de la
Iglesia” afirmó el obispo, quien re-

conoció a los presentes todo el apo-
yo proceso de cesión de los edifi-
cios, un proceso “largo pero que ha
terminado bien”.
El alcalde fue el encargado de ce-
rrar el acto, y lo hizo con unas emo-
tivas palabras de recuerdo para el

primer obispo de la localidad, Fran-
cisco José Pérez, ya fallecido, una
persona “que llegó a Getafe cuando
no había nada, cuando esto era el
sur de los conflictos sociales” y con-
siguió superar los problemas. Cas-
tro se mostró también “moderada-

mente orgulloso”, por aquello de no
entrar en conflicto con los valores
eclesiásticos, y aseguró que en el fu-
turo todos lo que han colaborado en
el proyecto estarán satisfechos por
lo que han hecho.

Juan Fernández

El alcalde y el obispo, a las puertas de la nueva sede / Ayuntamiento
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Una filosofía diferente en una empresa
que busca el confort de sus trabajado-
res, una apuesta por las energías reno-

vables y la necesidad de conjugar ambas cosas
en un planteamiento que resultara económico
para los intereses de la empresa. Uniendo es-
tos puntos, Recinsa llegó a la conclusión de que
la opción que encajaba en sus planteamientos
era la de la energía geotérmica que es “limpia e
inagotable y permite ahorrar un montón de gas-
tos y de emisiones de CO2”. Jesús Puago es el
director gerente de Recambios Internacionales
SA, dedicada al almacenaje de “recambios para
maquinaria agrícola y de obras públicas” que se
instalará en el polígono de La Carpetania alre-
dedor del mes de septiembre, en un edificio que
cuenta con unos 1.800 metros cuadrados de al-
macén y 750 de oficinas. “Todo vino provocado
porque queríamos dar la mayor confortabilidad
a los empleados que trabajaban en el almacén”,
asegura el gerente. “Los hierros que almacena-
mos siempre acumulan en verano mucho calor
y en invierno mucho frío. Y cambiar la tenden-
cia cuesta muchísimo dinero”. 
La prioridad eran los trabajadores y se pensa-
ron numerosas alternativas “desde estufas tipo
terraza, electricidad, gas…”. La bombilla se ilu-
minó en un viaje a Galicia donde “vimos una
instalación de geotermia. Empezamos a estu-
diarlo y pensamos que podía ser una buena so-
lución, algo realmente eficaz para que la gente
trabajara cómodamente”. Esa empresa gallega,
Valner, fue precisamente la que se encargó del
desarrollo de esta instalación que ocupa ahora
unos jardines junto al aparcamiento del recinto.
El único rastro son los registros de los tubos
que ven la superficie en ese punto y se unen
después de recorrer una profundidad de 77 me-
tros. “Lo mejor es que no se ven, están enterra-
dos”. La normativa indica que tienen que estar
separados del edificio seis metros y también en-
tre ellos. Es un sistema que se puede aplicar no
solo a edificios nuevos sino también a otros que
ya estén construidos. “No condiciona para na-
da el diseño del edificio. Lo único que hace falta
es un cuarto de instalaciones de 15 metros cua-
drados para poner las máquinas”, explica Luis
Pérez, coordinador de proyectos de Napisa, la
empresa constructora que ha contado con los
arquitectos Raúl Pleite y Rafael Ureña para el
diseño de este edificio. 
Las ventajas son claras: “Una vez que realizas la
inversión, no tienes un gasto adicional. La in-

versión de la instalación de geotermia  y la ca-
lefacción de suelo radiante en el almacén ha su-
puesto una inversión de entre 130 y 140.000 eu-
ros. 
En las oficinas se ha optado por un sistema
tradicional de climatización por aire porque
“Tenemos suelo técnico: la instalación de voz
y de datos, e incluso el sistema eléctrico va
por el suelo, entonces no hay enchufes por las
paredes”. 
Además del sistema de calefacción, tienen cu-
biertas las necesidades de agua caliente sanita-
ria. El Código Técnico de la Edificación obliga a
“que esta agua proceda de energías renovables
en un 70%. Aquí nos garantizamos el 100% y eli-
minamos las placas solares que son una insta-
lación en cubierta, que puede sufrir si graniza,
por ejemplo”. Recinsa es pionera en este tipo
de instalaciones en la Comunidad de Madrid.
“A nivel privado es de las más grandes que hay”,
asegura Luis Pérez, aunque se comienza a ge-
neralizar sobre todo en viviendas unifamiliares
y también en obra pública. 

Raquel González
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medioambiente

Apuesta por las energías renovables

La Asamblea General de las Naciones
Unidas ha designado este 2010 como
‘el año internacional de la biodiversi-

dad’ y el objetivo principal es hablar de ello
durante los 365 días del año. Es la manera de
que corra de boca en boca este concepto ca-
da vez más extendido entre la población por
su importancia y trascendencia vital. Pero,
¿qué es la biodiversidad? Tiene que ver a la
variabilidad de los organismos vivos que pue-
blan el planeta y las relaciones entre ellos.
Los individuos de las diferentes especies for-
man los ecosistemas tanto terrestres como
marinos y acuáticos. Todas las especies vivas,
tanto animales como vegetales, bacterias, vi-
rus... incluida por supuesto la especie huma-
na, se relacionan e interfieren entre sí crean-
do vínculos de dependencia y respeto para el
desarrollo armónico de la vida planetaria y la
subsistencia. Así pues se organiza la vida en el
planeta. Cuando determinadas especies o in-
dividuos de una especie desaparecen o se de-
sarrollan irregularmente, producen efectos
colaterales que afectarán inevitablemente en

un entorno mas o menor extenso. Así, de en-
trada, parece importante conocer el asunto
de la biodiversidad. 
Las estimaciones sobre el número de espe-
cies que pueblan nuestro planeta es de 13 mi-
llones pero se conocen escasamente 2 millo-
nes. Sabemos poco sobre los seres vivos y
quizá esa sea la causa de nuestros desen-
cuentros con el entorno. Ignoramos la impor-
tancia que ejercen en nuestro bienestar y las
muchas posibilidades que nos ofrece la con-
servación. Cada ecosistema nos presta unos
servicios gratuitos que a veces solo echamos
de menos cuando desaparecen. La vulnerabi-
lidad frente a las catástrofes naturales es evi-
dente. Por ejemplo, los bosque tropicales
ejercen un papel de protección frente a los
aguaceros. Cuando estos se han esquilmado,
la fuerza del agua sin freno arrastra la tierra
fértil que queda lavada e improductiva, pro-
vocando hambrunas y desarraigo de los ha-
bitantes de las zonas afectadas porque el agua
arrasadora les deja sin el patrimonio básico
para la vida: la tierra que les da de comer.

Otro ejemplo ilustrativo, 10 de los 25 medica-
mentos mas vendidos tienen origen natural.
Los seres vivos son la fuente de remedios sa-
nitarios mas barata, merece la pena conser-
varlos. Contienen un gran tesoro. 
Si hablamos de intereses económicos, también
tenemos ejemplos demostrativos. Los espa-
cios naturales españoles reciben entre 26 y 36
millones de visitantes al año generando una ac-
tividad económica nada desdeñable. Determi-
nadas especies pueden incrementar las pro-
ducciones agrícolas con el consiguiente
beneficio económico y la posibilidad de lucha
contra la escasez de alimentos. En Europa 1
de cada 6 empleos depende directa o indirec-
tamente del medioambiente o la biodiversidad.
Proteger determinados espacios mediante fi-
guras legales permite la limitación del uso in-
discriminados de los recursos naturales de in-
terés ecológico para la conservación de la
flora y de la fauna y así preservar la riqueza
natural que poseen para el futuro. La Red Na-
tural 2000 es un conjunto de espacios natura-
les dentro de la Unión Europea definidos en

base a criterios para la conservación de la
biodiversidad. En el año 2009 esta Red cons-
tituía el 17% del territorio europeo y el 27% del
territorio español, del que 3.700 hectáreas
aproximadamente, corresponde a la Comu-
nidad de Madrid. El Parque Regional en torno
a los ríos Manzanares y Jarama, el llamado
Parque Regional del Sureste, es uno de los te-
rritorios protegidos, al que el municipio de
Getafe aporta un tercio de su territorio muni-
cipal y forma parte de la citada Red Natura
2000. Las políticas internacionales y de ámbi-
to nacional marcan el camino en materia de
conservación, pero los municipios también
tienen un papel activo en la materia y su con-
tribución será definitiva y fundamental por-
que finalmente todo territorio es parte de un
municipio con un ayuntamiento como admi-
nistración responsable y capacitada para ejer-
cer una política de protección de su patrimo-
nio natural. Hablar de todo esto es trasmitir
información y conocimiento. Hablemos de
biodiversidad. 

Juana Pablos

Napisa construye para Recinsa la mayor instalación privada de geotermia en Madrid 

PROTEGIDA
ÁREA

Jesús Puago (izquierda) de Recinsa y Luis Pérez (derecha) de Napisa/ Nacho del Río

Hablemos de biodiversidad

Como una cueva donde en verano se
está fresquito y en invierno caliente.
Así funciona la energía geotérmica

que aprovecha la temperatura constante que
hay en la corteza terrestre cuando se ahonda
a partir de 15 metros de profundidad y que se
mantiene estable en 16 o 17 grados. “Este sis-
tema se fundamenta en perforaciones donde
se introducen tubos con anticongelante que
circula adquiriendo la temperatura que tiene
la corteza terrestre”, explica Luis Pérez, coor-
dinador de proyectos de Napisa, empresa
constructora de la nave. Es ese líquido el que
llega a una bomba geotérmica que aprovecha
el calor para transformarlo en energía que
permite calentar o enfriar el agua que forma
parte del circuito tradicional de calefacción o
de refrigeración. “ La máquina consume un ki-
lowatio para generar 5 kilowatios de calor. Es-
tás generando más energía de la que consu-
mes”, asegura Pérez. Así el salto que se
produce con una instalación normal de cli-
matización que coge el aire exterior “que en

diciembre puede ser de 2 grados” y tiene que
calentarlo para alcanzar una temperatura in-
terior adecuada que puede ser de 22 grados,
es mayor que el que se produce con la energía
geotérmica que parte de una temperatura
constante de 16 grados. “El salto térmico que
se produce es menor”.
Y tiene más ventajas, ya que “se eliminan las
máquinas que suelen estar en cubierta, aun-
que la instalación interna en oficinas con sus

salidas de aire, splits… es exactamente igual”.
El sistema más aconsejable es “el suelo ra-
diante”, el utilizado en el almacén de Recinsa.
“Debajo de la solera de hormigón hay unas tu-
berías”, que son las que transmiten el calor o
el frío. “El frío es más difícil de conseguir, por-
que el calor sube y el frío baja. No se consi-
gue el mismo confort en frío y en calor”, o al
menos hay un salto energético más grande. 
Para realizar la instalación en el suelo de Ge-
tafe se tuvieron que realizar dos estudios geo-
lógicos: uno para los cimientos y otro para la
instalación energética. “El suelo no era muy
bueno: caliza, agua, y roca a los 15 o 16 me-
tros. Si el suelo es bueno se puede hacer en
horizontal”. En vertical se pueden alcanzar los
120 metros de profundidad “cuando encuen-
tran temperatura estable”. El diámetro de los
tubos que se introducen es de 40 milímetros
con una perforación de 12 centímetros. “Al-
rededor hay espacio vacío para que baje li-
bremente. Es un tubo que en el subsuelo no le
va a pasar nada. No hay ningún problema”. 

Así funciona una instalación de geotermia
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Es el único colegio de Getafe que conserva su edificación original

50 años del Sagrado Corazón

En septiembre de 1960 comenzaron
las primeras clases en el Colegio
Público Sagrado Corazón de Jesús.

Ese sería el primer curso (1960/61). Por
aquel entonces, “las niñas entraban al cen-
tro por la calle Guadalajara y los niños ac-
cedían desde la plaza de Los Escolapios”.
Eran otros tiempos. Han pasado 50 años
desde entonces y hoy, con el fin de conme-
morar ese medio siglo de existencia, en el
centro han creado una comisión (con la
profesora Rocío González como responsa-
ble) y sus miembros están buceando por el
archivo municipal, investigando entre las
cajas del centro, buscando a antiguos alum-
nos y trabajadores o preguntando a histo-
riadores como Manuel de la Peña, cronista
oficial de la villa para recuperar los recuer-
dos. Candi García, docente que se prejubiló
el año pasado, ha recopilado viejas actas
plenarias del Ayuntamiento donde se habla
del colegio. 
En los años 50 se empieza a hablar de “la
construcción de un grupo escolar conme-
morativo como recuerdo de la Consagra-
ción del Sagrado Corazón de Jesús” y para
ello, en sesión ordinaria de 4 de octubre de
1955, se acuerda para tal fin la adquisición
del solar existente entre las calles Don Fa-
brique, Lartiga y Leganés, por entonces,
propiedad de Félix de Alvira y Gil de Rama-

les, terreno que más tarde sería cedido gra-
tuitamente al Ministerio de Educación para
levantar el centro. Por aquel entonces Ma-
nuel de la Peña era concejal y recuerda có-
mo en el jardín de la finca que hoy acoge el
colegio se instalaban las plazas de toros
provisionales construidas por carpinteros
locales, “eran de madera”, y ese solar fue
conocido como La Plaza de Toros. En 1964
se construirían, y actualmente continúan,
seis viviendas para maestros en los terre-
nos contiguos. 
Rocío y Candi destacan que el Sagrado Co-
razón es el único colegio con esta edad
que conserva todavía la parte antigua, ya
que otros, dicen, han sido reconstruidos
totalmente. En esa edificación de piedra
de medio siglo de vida hoy se encuentran
“las clases de primaria, la sala de profeso-
res, la secretaría y la dirección”, explica
Rocío mientras enseña el centro. En los
años 80 se construyó la parte nueva de la-
drillo. Muchos niños han corrido por esos
pasillos en estos años, muchas caídas, ri-
sas y lloros, anécdotas y recuerdos, guar-
dan estas antiguas paredes. Por este cole-
gio, que ahora da clases a 482 niños y
niñas ya mezclados (hace mucho), han si-
do alumnos personajes conocidos como la
actriz Isabel Serrano o el banderillero José
Antonio Carretero. 

Los niños por una calle,
las niñas por otra

Ya están trabajando. Será el próxi-
mo curso cuando oficialmente
cumpla 50 años pero el Colegio Sa-

grado Corazón ya está cogiendo carreri-
lla. A principios de mayo, por ejemplo, el
centro celebró un mercadillo solidario, al
precio de 0,50 céntimos el artículo, para
conseguir dinero y destinarlo a la conme-
moración del aniversario. Han creado una
página web, están buscando fotografías

para realizar una exposición, los niños,
como explica la directora del centro, es-
tán elaborando un libro gigante sobre su
historia, etc. Son muchas actividades las
que quieren hacer para el curso que viene,
entre otras, también, una muestra con
utensilios antiguos como un viejo apara-
to de diapositivas o un tintero, una fiesta
con ginkana e hinchables, una gran pan-
carta y sudaderas y camisetas.

Exposiciones, camisetas y fiestas

EL SOLAR CONOCIDO COMO LA PLAZA DE TOROS. Esta fotografía aérea, tomada allá por los años
30, se ve la antigua plaza de toros provisional de madera que daba nombre al solar donde años
después se construiría el Colegio Público Sagrado Corazón de Jesús. Enfrente, Los Escolapios. 

LOS ALUMNOS, EN EL AYUNTAMIENTO. En las imágenes, los niños y niñas del Sagrado Corazón están en el Ayuntamiento. Pedro Castro, el alcalde en ese momento y en
este, se encuentra con ellos. La primera fotografía está tomada en Alcaldía y la segunda en el salón de plenos. 

VISITA DEL ALCALDE. El primer alcalde democrático de la ciudad, Jesús Prieto, visi-
tó las instalaciones. La fotografía, en blanco y negro, está dedicada por Carmen
Ferrero, por aquella, concejala de Educación.

EXCURSIÓN AL CONGRESO. Los alumnos de 8º de la desaparecida EGB fueron de excursión
al Congreso a finales de los años 80. Carmen, la profesora (en el centro de la fotografía con
abrigo marrón) recuerda cómo los chicos se sentaban en los escaños y miraban al techo
para mirar los impactos de bala que pocos años antes había ocasionado Tejero en su falli-
do golpe del 23-F. “Disfrutamos mucho”. Ese día volvieron a casa con una tarjeta de visita
con la firma del entonces presidente del Congreso de los Diputados, Félix Pons Irazazábal.
La tarjeta está guardada en una carpeta del colegio junto a las fotografías. 
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Un vecino dio la voz de alar-
ma, fue llamando puerta
por puerta, cada vez eran

más y hoy han formado una plata-
forma ciudadana llamada Getafe
Norte en Acción y son más de 100,
“todavía pocos”. Se han unido para
luchar, dicen, “contra una preten-
sión municipal” que “van a alterar
nuestra vida cotidiana y la paz que
tenemos actualmente”. La actua-
ción se centra en la plaza de toros.
Según estos vecinos de Getafe Nor-
te el Ayuntamiento quiere conver-
tirla en una especie de Cubierta al
más puro estilo de Leganés, con su
zona de bares. “No tenemos cons-
tancia del número de locales, pero
sí de que se va a hacer”. Todo esto
ha sido negado rotundamente por
el concejal de Urbanismo y por el
alcalde. Cuentan los vecinos que en
diciembre se aprobó en Pleno “una
recalificación urbanística” en la pla-
za y los solares lindantes (el parque
de Frida Khalo y el viario de la calle
Averroes), con “una extensión de
23.500 metros cuadrados”. 
Antonio Tomás García, el presiden-
te de la plataforma, y Vicente Al-
hambra señalan sus casas a unos
500 metros “pero imagínate los se-
ñores que viven en esa vivienda
(García señala al frente) o en esa
(apunta a un lado)”. Ambos asegu-
ran: “Si esto sigue adelante, esta-
mos pensando en mudarnos”. 
El Gobierno local ha insistido en que
la intención no es hacer una zona de
bares y que, además, cualquier ac-
tuación se acordaría antes con los
vecinos. Pero estos vecinos en lo
que insisten, por su parte, es que no
se han sacado de la manga la historia
de la Cubierta, sino que aseguran
que conocen el proyecto de primera
mano, por fuentes municipales que
han hecho esas declaraciones extra-
oficialmente. Una Cubierta en Geta-
fe acabaría “con las áreas de descan-
so que tenemos, las áreas de
expansión y va a convertir el barrio
en un gueto”. Piensan en sus hijos y
piensan en marcharse de Getafe

Norte. Les viene la imagen de Lega-
nés y hablan de “aumento de inci-
dencias policiales, de la delincuen-
cia, de accidentes de tráfico, de
destrucción de material urbano…”. 

Asamblea vecinal
La plataforma ha solicitado un es-
pacio en el Centro Cívico de Getafe
Norte para celebrar en breve una
asamblea e informar a los vecinos
de esta situación que ellos califican
“cuanto menos de sibilina” de la que
se enteraron “hace poquitas sema-
nas” y casi de casualidad. Un veci-
no, cuenta Antonio Tomás García,
lo leyó en el acta pública del Pleno.
¿Sibilina? “El Pleno se celebró un
23 de diciembre”, víspera de No-
chebuena, “y nos hace pensar que
se ha actuado de manera sibilina y
un poco a traición”. ¿Qué conocéis
del proyecto? “Sabemos que se pre-
tenden hacer unas modificaciones
puntuales al PGOU”. Se actuaría,
cuenta García, en la zona de la plaza
de toros con el viario citado y el
parque, y “otra recalificación poste-
rior lleva otro solar”, un suelo, dice,
dotacional que según el PGOU iba
a destinarse a un colegio. La razón
para que ya no vaya ahí un centro
educativo, “según el concejal de Ur-
banismo” (que transmite García), es
porque el barrio ya tiene el Ana Ma-

ría Matute y “no es necesario”. Des-
de la plataforma critican: “Un suelo
dotacional es para todos los geta-
fenses y una zona verde también. 
Si esta actuación se lleva a cabo ya
no va a ser para todos los getafen-
ses”. Con el acta en la mano y le-
yendo distintos párrafos, Antonio
Tomás García sostiene que el últi-
mo trámite que les que les queda
después de pasar por Pleno es te-
ner el visto bueno de la Comuni-
dad. El Ayuntamiento llama a la
tranquilidad y dice que lo único
que se ha hecho es “ordenar de for-
ma lógica los usos de los suelos”,
ya que cuando se construyó la pla-
za se encajó entre un colector y el
túnel del metro y en zona verde. 
En la asamblea vecinal que se cele-
bre en el centro cívico del barrio
“marcaremos las pautas a seguir de
aquí en adelante”. No descartan ma-
nifestaciones y otro tipo de movili-
zaciones “siempre por la vía pacífi-
ca”. La Plataforma Getafe Norte en
Acción ha surgido contra esta ac-
tuación que creen que se va a hacer
pero no se van a quedar ahí. “Lo di-
fícil es empezar”, pero una vez en
marcha “vamos a seguir trabajando
y no solo en Getafe Norte, si no en
el resto de barrios donde haya una
necesidad”. 

Susana Zorraquino

Oposición vecinal contra 
otros usos de la plaza de toros

La plataforma de Getafe Norte no quiere otra Cubierta

La asociación de esclerosis
múltiple de Getafe, AGE-
DEM, prepara ya su Fiesta de

las Flores, una particular celebra-
ción que se ha convertido en todo un
clásico del mes de mayo de la locali-
dad. Y es que AGEDEM lleva ya 7
años ocupando la plaza de la Consti-
tución para vender flores que son
más que eso, flores que reflejan el es-
fuerzo de una asociación y el apoyo
de una localidad a las labores de
asistencia que presta AGEDEM.
Este año el día elegido es el viernes
14 de mayo, justo después de la Ba-
jada de la Virgen, en el horario habi-
tual de 10 a 13 horas, o “hasta que
se acaben las flores” explica el se-
cretario de la asociación Alberto
del Pino. “El servicio municipal de
parques y jardines nos dona un
montón de plantes y flores que no-
sotros después vendemos a un pre-

cio de 2 o 3 euros para recaudar
fondos para la asociación”. Y Alber-
to del Pino calcula que venderán
entre 400 y 500, por lo que esta fies-
ta significa un gran apoyo para
AGEDEM.
La novedad este año la pone la co-
laboración del Centro de Poesía Jo-
sé Hierro, que ha elaborado un pe-
queño poema que se repartirá junto
a cada flor. Para el secretario de la
asociación, este tipo de actividades
“siempre vienen muy bien”, sobre
todo para una entidad que vive de
unas subvenciones “que este año se
han visto recortadas”. Sin embargo,
Alberto del Pino, asegura que den-
tro de lo malo consiguen bastantes
fondos entre la Comunidad y el
Ayuntamiento, Caja Navarra, Caja
Castilla La Mancha, Caixa Tarrago-
na y Caja Duero.

Juan Fernández

La asociación de
esclerosis prepara

su Fiesta de las Flores

La polémica Ordenanza de
Convivencia Ciudadana que
sanciona actitudes como ju-

gar en la calle con la pelota, tender
la ropa en los balcones o la prosti-
tución con multas de hasta 3.000
euros ha superado su aprobación
inicial en Pleno solo con el PSOE.
Los tres concejales de IU y 8 del
PP (Jesús Burranchón todavía no
ha firmado el acta de concejal tras
la salida de Vicente Palencia y
Juan Hernández y Teresa Rodrí-
guez no se encontraban en ese
momento en la mesa) votaron en
contra. Antes, se había votado la
retirada del punto del orden del
día, solicitada por IU y PP, y tam-
bién por los sindicatos UGT y CC
OO, pero el PSOE, con el voto de
calidad del alcalde (por haber em-
pate de 13 y 13, con 10 votos del
PP y 3 de IU), obligó a continuar
con su debate. 
El PP únicamente intervino en es-
te punto para solicitar la retirada
porque, según su portavoz, Carlos
González Pereira, no ha habido de-
bate previo y además faltaba un
concejal en su banco. Después,
cuando la retirada no se aceptó,
no quiso intervenir. María Luisa
Gollerizo, por parte de IU, pidió
igualmente que se eliminara la mo-
ción del orden del día porque la or-
denanza no había tenía su proce-
so participativo correspondiente,
entre otras cuestiones, y por ejem-
plo, como explicó, no había llega-
do al Consejo Social de la Ciudad.
Cuando ya no había otra opción
que debatir, Gollerizo transmitió
que no entendía esa insistencia del
PSOE de continuar con la orde-
nanza, la cual calificó de “error po-
lítico” y de resaltar valores como
la exclusión y la prohibición. Asi-
mismo, explicó que es como em-
pezar “la casa por el tejado”, ya

que en la propia ordenanza se dice
que esta forma parte de un plan de
convivencia, que no existe. Insis-
tió en que “si no tenemos diagnós-
tico de los problemas que hay,
¿por qué los queremos regular y
sancionar?”. Transmitió que desde
IU “no estamos de acuerdo ni en
el fondo ni en la forma” y que des-
de la izquierda, “la convivencia no
la entendemos como algo que se
quiera regular y sancionar. No es
algo que se pueda obligar”. Acabó
diciendo que con esta ordenanza
cívica “enfrentamos a unos veci-
nos contra otros”. IU ha declarado
que únicamente busca “efectivi-
dad recaudadora”. 

“La convivencia
no la entendemos
como algo que se
quiera regular
y sancionar”,
María Luisa
Gollerizo (IU)

Por su parte, Carmen Duque, con-
cejala de Educación y Participa-
ción Ciudadana, intentó venderla
como algo que construye ciudada-
nía y en la que se ha estado traba-
jando desde 2008. Además, subra-
yó que se han aceptado 360
aportaciones. Pedro Castro fue el
último en intervenir, diciendo que
tras esa aprobación inicial co-
menzaba el debate y que “no hay
tiempos”. El alcalde explicó que
son 30 días para presentar alega-
ciones y si las hay el plazo se alar-
ga. Y agregó que él ya ponía una:
donde sanciona el insulto a auto-
ridades dijo que se cambiara por
“ciudadanos” porque no había que
hacer distinciones. S.Z.

El PSOE saca adelante
la polémica ordenanza

cívica sin IU y PP

Esperan vender entre 400 y 500
plantas para financiar sus servicios“En España se muere mal”.

Así de rotundo se mos-
traba Fernando Marín,

representante de asociación Dere-
cho a Morir Dignamente, en la pre-
sentación de la Asesoría Ciudadana
por una Muerte Digna. Un espacio
que servirá para informar de los de-
rechos de los pacientes en sus últi-
mos momentos y que estará ubica-
do en el Centro Municipal de Salud
de la plaza Alcalde Juan Vergara. La
atención presencial será los martes
de cuatro a ocho de la tarde, mien-
tras que todas las mañanas se po-
drán realizar consultas telefónicas
(91 369 17 46). “No es sencillo hablar
de la muerte, es aún un tema tabú y
sobre lo que no se habla no se puede
madurar. Se sufre mucho más de lo
que se debería y hay que hacer peda-
gogía del proceso de morir”, explica
Marín. “No estamos para transgredir
normas, pero sí para defender a las
personas hasta el final de su vida”. 

Sylvia Uyarra, concejala de IU, ase-
guraba que “se está coartando el de-
recho a morir dignamente. La ma-
yoría de hospitales no tiene servicio
de cuidados paliativos y de apoyo a
los familiares”, mientras que la edil
de Salud, Marian Díez, está conven-
cida de que “esta oficina llega en un
momento de madurez de la ciuda-
danía de Getafe. Hay una legisla-

ción que garantiza los derechos, pe-
ro no está suficientemente difundi-
da”. El alcalde, por su parte, se
comprometió a llevar una moción
al próximo pleno para que en esta
oficina se pueda gestionar el testa-
mento vital que en la actualidad so-
lo se puede realizar en el Registro
de la Comunidad. 

Raquel González

Antonio Tomás García, de Getafe Norte en Acción. / Nacho del Río

Presentación de la asesoría. / Nacho del Río

Se crea la Asesoría Ciudadana
por una Muerte Digna
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Cuando un niño o una niña nace en Ge-
tafe el primer lugar al que se va, casi
antes que al Registro Civil, es a la Con-

gregación Nuestra Señora de los Ángeles, a
inscribirse en una larga lista de espera que le
conducirá, con un poco de suerte y después
de muchos años, a portar la cinta o el cordón
de la patrona de Getafe en su bajada y subida
anual del Cerro a la ciudad. Cada año es mayor
el número de inscritos que van pasando corre-
lativamente: 24 chicos y 24 chicas tienen la
oportunidad cada año de ser los mayordomos
de la Virgen. La mitad la acompañan en la ba-
jada y en la procesión del lunes y la otra mitad
en la subida y en el recorrido que se hace el do-
mingo. Cada día son más los que se inscriben.
Y no solo de Getafe. La imagen despierta la de-
voción de propios y ajenos. 
¡Ay esa lista! En la Catedral de la Magdalena
todos los años se publica todos los congregan-
tes por orden y se señala a aquellos que en esta
ocasión tienen el privilegio de ser mayordo-

mos. Y comienzan las cuentas. ¿Cuándo me to-
cará? Se echa la cuenta de la vieja: a lo mejor
para dentro de un par de años… o quizá de
tres. ¡Quién sabe! Porque también hay renun-
cias: alguien que no puede y que puede ceder
su puesto a un hermano o un padre. O subas-
tarlo. A las puertas de la iglesia, al finalizar las
misas mayores, los que no quieren esperar pa-
ra ser portadores de Nuestra Señora de los Án-
geles pujan por ese derecho. Hace años se po-
dían pagar más de 100.000 pesetas. Y también
se puja por regalos que se le hacen a la Virgen:
¿Quién da más por esta medalla? Los presen-
tes que los congregantes o los mayordomos
hacen a la patrona incluían antaño animales
como pollos o gallinas. En la entrada de la Ca-
tedral se guardaban para ser subastados. 
Llevar la insignia de congregantes es un orgu-
llo, pero lo es aún más poder tirar de la carro-
za. Como aperitivo, a los más pequeños, aque-
llos que no han cumplido los 16 años, se les
nombra mayordomos menores, y tienen el pri-

vilegio de llevar la imagen de María Magdalena
en las dos procesiones que recorren la ciudad
el domingo y el lunes. Y ahora sí, vamos a la
imagen que nos ocupa. La de los hermanos
Diego y Antonio Pingarrón en esta instantánea
que data del año 74. Los dos hermanos tirando
de la lanza de la Virgen. Un privilegio. Al ma-
yor, Antonio le tocaba ocupar ese puesto por
edad, 14 años. Pero a su hermano aún le que-
daban algunos años para poder estar ahí. La
fortuna le sonrió en esta ocasión, porque un
primo suyo no pudo acudir y le cedió el lugar.
Diego recuerda una anécdota de aquel día:
“Una señora con una vela estuvo toda la pro-
cesión diciendo que si no estaba cansado, que
era muy joven”. Pero ahí que iba él todo orgu-
lloso, vestido con sus mejores galas. Así luci-
rán este año los mayordomos de la Virgen: tan-
to los grandes como los pequeños.

Raquel González

Foto cedida por Diego Pingaron 

Al hilo de la entrevista realizada por
este periódico al teólogo y catedráti-
co de la Carlos III, Juan José Tama-

yo, ante su aseveración de que otro cristia-
nismo es posible, seguido de su respuesta a
la pregunta de la periodista Susana Zorra-
quino sobre qué está ocurriendo con el cris-
tianismo actual, no tuve más remedio que
acordarme de un hecho que acontenció hace
años en Getafe. Todo pasó allá por el curso
61/62 en el colegio de los Escolapios. A él lle-
gó un cura joven, procedente de Tenerife.
Preocupado por la juventud no tardó en po-
nerse en contacto con los alumnos de los úl-
timos cursos para hablarles de cómo se po-
dría vivir la religión de una manera actual,
auténtica, que hiciera énfasis en el fondo y
no en las formas. Hablaba con entusiasmo
del amor al otro, la generosidad, la solidari-
dad, el respeto, la honradez, la transparen-
cia, de la importancia del ejemplo, de la ca-
pacidad del ser humano para mejorar,
superarse; de que en su mano está el poder
hacer grandes cosas si se lo propone. Dejaba
claro que creía en las personas y de manera
especial en los jóvenes en quienes confiaba
para transformar un mundo que caminaba
hacia un rabioso individualismo y un egoís-
mo e insolidaridad feroz. El mensaje resul-
taba atractivo para unos jóvenes hastiados,
aburridos de tanta parafernalia y folclore re-
ligioso al que estaban sometidos. Los nuevos
planteamientos resultaban rompedores en
relación con lo que se venía haciendo, ya que
buscaban eliminar de la práctica religiosa to-
do aquello que, teniendo como guía el nuevo
testamento, era o se consideraba superfluo. 
El mensaje no tardó en hacer efecto y prác-

ticamente todos los alumnos de los últimos
cursos comenzaron a sentir y vivir la religión
de manera diferente: la comunión se hacía a
diario, el no ayunar no suponía un impedi-
mento para tomar la comunión; la gimnasia
durante la misa se suprimía y cada uno podía
asistir y permanecer sentado, de pie, de ro-
dillas o como le viniera en gana. La movida
se extiende rápidamente al colegio de San
José, de la Sagrada Familia, popularmente
conocido como las Ursulinas, y con ello se
podría decir que el 80% o el 90% de los jóve-
nes estudiantes de Getafe entre los 15 y 18
años estaban comprometidos con La Institu-
ción de los misioneros Identes (ID).
El funcionamiento era sencillo; se creaban
grupos de 6 a 8 personas, de chicos por un
lado y de chicas por otro. En ellos, cada uno
contaba aquello que le preocupaba, le ale-
graba y si había fallado en algún aspecto im-
portante de su vivencia religiosa. Era una es-
pecie de confidencia o de confesión, sin
cura, parecida o idéntica a lo que suelen ha-
cer los amigos. El objetivo esencial de aque-
llas reuniones era proporcionarse ayuda y
ánimo a quien lo necesitaba para seguir ade-
lante. Muchas amistades que se fraguaron
entonces, en una relación sin doblez ni en-
gaño, continúan hoy de manera sólida ya sin
el paraguas de institución alguna. 
La reacción de la jerarquía local de la Igle-
sia, tanto la de la parroquia como la de los
centros religiosos, no se hizo esperar: ¿Có-
mo se podían atrever un grupo de jóvenes,
aunque ya eran unos cientos, a cuestionar
mucho de cuanto hasta ese momento se ha-
bía venido haciendo en la práctica religiosa
habitual? ¿Cómo se podía tener la desfacha-

tez de no obedecerles? ¿Dónde quedaría su
autoridad, poder, si eso lo permitiesen?
Aquello resultaba intolerable y se arremetió
contra todo de manera implacable: Al cura
joven se le trasladó a otro colegio, donde
volvió a hacer lo mismo con los mismos re-
sultados. La orden terminó expulsándole.
Los colegios presionaron y amenazaron con
la expulsión de los mismos a quienes conti-
nuasen en la Institución. Los resultados fue-
ron que un nutrido grupo de jóvenes dejaron
el colegio para continuar los estudios en
otros centros y siguieron en ella. Algunos la
abandonaron y unos pocos pasaron a otras
instituciones religiosas ya reconocidas por
la Iglesia. Hubo quien se apartó definitiva-
mente de toda práctica religiosa
La presión de los colegios llegó también a
los padres de los alumnos. No fue infrecuen-
te el que algunos padres castigasen dura-
mente, incluso físicamente, a sus hijos por
permanecer en la misma. Se levantaron bu-
los sobre lo que aquellos jóvenes hacían en
sus reuniones: se habló de orgías sexuales
con sus correspondientes embarazos. A los
cabecillas se les amenazó directamente con
la excomunión si continuaban con aquello. 
El proceso para hacer desaparecer la Insti-
tución no se puede negar que tuvo éxito; pri-
mero pasó a la clandestinidad y finalmente,
tras años de lucha, desapareció del pueblo.
Que yo sepa en él ya no queda nada. 
Creo que en todos los que por la Institución pa-
saron el hecho dejó algún tipo de huella. En los
que se marcharon por miedo a las represalias,
apareció un sentimiento de reproche, culpa,
por haber abandonado algo que ellos siempre
consideraron bueno. Entre los que aguantaron

el chaparrón, se potenció la seguridad, la tena-
cidad, la resistencia a la adversidad y coinci-
den en que todo aquello sirvió para hacerles
más maduros como personas y mucho más to-
lerantes. En algunos, con el tiempo, apareció
un agradecimiento a la Institución, porque de-
bido a ella comenzaron a estudiar o continua-
ron los estudios que habían dejado. Y hubo
quien hasta se consideró mártir por aquella
persecución. 
Visto todo aquello desde la distancia, creo que
el único pecado que La Institución cometió fue
el haberse anticipado unos cuantos años en la
forma de entender y vivir la religión.
Hoy parece que La Institución goza de buena
salud. Está extendida por gran parte del
mundo y reconocida y aprobada por la Igle-
sia católica. Afortunadamente este recono-
cimiento ha tardado menos en llegar que el
de Galileo. 
Podría ocurrir que al cumplirse, no a mucho
tardar, el 50 aniversario de la llegada del Ins-
tituto a la Península, sus dirigentes pudiesen
celebrar este hecho, con una misa, en el sitio
donde primero arraigó; y que fuese el obispo
de Getafe quien concelebrase la misma con
sacerdotes de la Institución venidos, por su-
puesto, de fuera del pueblo. El aconteci-
miento podría contemplarse como un error,
aún todavía hoy, por quienes entonces se
empecinaron en destruir todo y como una
ironía o un desagravio por quienes, tuvieron
que aguantar aquella injusticia. 
El recuerdo del hecho no me hace ser espe-
cialmente optimista respecto a la afirmación
de Tamayo de “otro cristianismo es posible”
considerando las circunstancias actuales,
sobre todo en España.

La Ruta de la MemoriaLa Ruta de la Memoria

con firma
José Luis Melero

Un hecho que conmocionó Getafe:
La Institución Idente

Tradición y devoción por la Virgen
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Otefisa, un servicio integral de asesoramiento

A Julio Vallejo se le conoce por su activi-
dad a favor de comercio y la pequeña
empresa, es el presidente de la aso-

ciación ACOEG (Agrupación de comerciantes y
empresarios de Getafe) y como empresario al
frente del Grupo Asesor Otefisa, que da ase-
soría a un nutrido grupo de comerciantes y py-
mes del municipio. “Otefisa nace cuando en
1979 se entra en crisis en la empresa Kelvina-
tor, donde yo trabajaba. Entonces la necesidad
económica y la búsqueda de una salida me lle-
varon a formarme en asesoramiento a em-
presas, especialmente en el ámbito fiscal y la-
boral”. Como experiencia previa contaba con
saber hacer las primeras declaraciones sobre
el Impuesto de la Renta de las Personas Físicas
(IRPF), “que me enseñaron a hacer cuando es-
taba haciendo el servicio militar en 1971”.
Tras algunos cursos y un master consiguió la
acreditación necesaria para ejercer como
asesor y abrir las primeras oficinas de Otefisa,
que combinaba con su trabajo en Kelvinator.
“Al principio contaba con un despacho de me-
nos de veinte metros cuadrados, donde las
mesas, sillas y hasta la máquina de escribir
me las habían prestado”. Actualmente, Otefi-
sa sigue en el mismo edificio del número 2 de
la Avenida España, pero ahora cuenta con
cuatro oficinas propias que ofrecen servicios
de asesoramiento fiscal, laboral, contabilidad
y bufete de abogados especializdo en el cam-
po de lo civil y penal. “Ofrecemos un servicio
integral de asesoramiento”.
Vallejo recuerda aún a su primer cliente: An-
tonio Parrado Camarena, ya jubilado y que po-
pularmente le conocían como Antonioel que-
sero. “Es un hombre con el que aún me veo.
Cuando le conocí yo era un niño con 27 años
y confió en mí”. Tras Parrado vinieron más
clientes en una labor puerta a puerta, “donde
iba con mi maletín de comercio en comercio
explicando los cambios producidos en el régi-

men de tributación”. 
En 1979, en pleno inicio de la Democracia,
Francisco Fernández Ordóñez, como ministro
de Hacienda, lleva a cabo la reforma fiscal,
“anteriormente el sistema era menos justo y
equitativo”. En 1982 ya se convierte en una
situación totalmente obligatoria el pago de
impuestos para todos los ciudadanos. “Si al-
guien nos ha enseñado a pagar impuestos ha
sido el partido socialista”, apunta Julio Vallejo,
quien considera que ahora el ciudadano sabe
que “si quiere servicios tiene que pagar sus
impuestos”. Para Julio Vallejo la población ya
está concienciada en que tiene que estar en
orden con el fisco. “Los asesores fiscales he-
mos hecho una gran labor en ese campo,

pues al final hemos sido quienes hemos en-
señado a la gente su obligación y hemos ejer-
cido también como recaudadores de Hacien-
da. Sin esta labor hubiera sido imposible”.

Equipo consolidado
Otefisa sigue adelante ”con mucho trabajo,
sacrificio y quitándoles horas a la familia”.
Desde el inicio de la actividad, la especializa-
ción  de Julio Vallejo se centró en el área de la
pequeña y mediana empresa y, especialmen-
te, en el comercio.  En este campo su activi-
dad es muy reconocida en el sector, lo que le
ha llevado a la presidencia de la Agrupación
de Comerciantes y Empresarios de Getafe. 
Vallejo considera que para el desarrollo de la

actividad de asesoría de empresas es dar al
cliente confianza y efectividad en el trabajo.
“En este sentido, es muy importante el equi-
po”. En Otifisa este equipo lo componen 10
personas y Julio Vallejo una gran parte del éxi-
to de la empresa les corresponde a los traba-
jadores, donde alguno lleva más de 25 años
en la firma. “Al cliente se le gana la confianza
cuando ve una constancia del personal que
le atiende y que le conoce y le da una res-
puesta efectiva sus dudas y problemas. A ve-
ces conocen mejor a su empresa que el pro-
pio empresario”
La compañía cuenta en estos momentos con
una cartera de más de 800 clientes. La crisis
económica se ha hecho notar, “pues en estas
fechas de declaración de IRPF ha habido años
que, aparte de los clientes habituales, hemos
llegado a hacer hasta 3.000 declaraciones a
particulares”. Eran los tiempos que casi se ha-
cían a mano “y con papel carbón”.
Julio Vallejo ahora comparte la dirección de la
empresa con su hija Ana, que se ha especiali-
zado en asesoramiento laboral y que consi-
dera que “cada vez es más necesario tener
una reforma laboral, ya que en esta época se
nota más la necesidad de tener fórmulas que
permitan tener una contratación laboral más
flexible y adecuada a las necesidades de las
empresas, especialmente de las de pequeño
y mediano tamaño, pues los costes sociales
llegan a veces a ahogarlas”.
La empresa ahora está en el inicio del cam-
bio generacional. “Creo que ya está llegando
la hora de pasar el testigo” considera Vallejo.
Su hija Ana ya lleva 12 años trabajando en la
firma y está asumiendo poco a poco el peso
del despacho, aunque considera que “mi pa-
dre nunca va a dejar del todo el trabajo y to-
dos queremos que siga presente en la em-
presa, aunque de forma más calmada”.

Cristina Valera

Tras dos décadas de trabajo la empresa cuenta con una posición consolidada en Getafe

Julio Vallejo está pasando el relevo en la dirección de Otefisa a su hija Ana. / Nacho del Río

L a Agencia de Desarrollo Local del
Ayuntamiento, GISA, ha recibido la
certificación de calidad ISO 9001. El

consejero delegado en España de EQA, en-
tidad europea que se encarga de este tipo
de certificaciones, Gustavo Horn, le entregó
el certificado al alcalde Pedro Castro en la
mañana del martes día 4 de este mes. Con
este reconocimiento se pone en valor el sis-
tema de gestión implantado en GISA, en re-
lación a los servicios que presta como el de
promoción empresarial o el asesoramiento
y apoyo a empresas y emprendedores. El
concejal responsable de la agencia, David
Castro, se mostró satisfecho de recibir la
ISO 9001, y asegura que “esto significa que

el servicio se presta de manera eficiente”.
GISA fue creada en 1989 ante la necesidad
del Ayuntamiento de dotarse de un instru-
mento ágil y eficaz para activar la econo-
mía local e impulsar la inversión y la crea-
ción de empleo. Esta agencia es la heredera
de la Oficina de Promoción Industrial, crea-
da con objetivos similares en 1985. La labor
de dinamización de GISA se manifiesta en
la creación de espacios para el asenta-
miento de empresas, en la participación de
proyectos empresariales, en la generación
de iniciativas de interés social y en poner
los medios para permitir un desarrollo inte-
grado de Getafe.

Juan Fernández

GISA recibe el certificado
de calidad ISO 9001

T ras el desarrollo de sus fases anterio-
res, la tercera fase del polígono de Los
Olivos parece que empieza a despegar.

El único punto sin resolver en estos momen-
tos es la solución que debe darse sobre los
accesos desde la 301, donde el Ayuntamiento
propone la creación de un paso subterráneo.
La situación de los accesos a este polígono
ha sido, según el gerente saliente de GISA, Fe-
lipe García Labrado, motivo del gran parón su-
frido. “Calculamos que para la próxima prima-
vera se encuentre el planeamiento finalizado
y se lleve a concurso las obras”. El plan de ex-
propiación parece que también se encuentra
cerrado y el 90% de los propietarios están de
acuerdo con lo planteado en las conversacio-
nes previas.
Aunque la situación de crisis afecta, ya exis-
ten empresas interesadas en implantarse en
él, que pueden llegar a suponer un 20% del
espacio que tendrá la Los Olivos III. En esta
promoción se pretende atraer a pequeñas y
medianas empresas que desarrollen activida-

des industriales limpias y que aseguren la ge-
neración de empleo local, “ya que la creación
de empleo es el eje fundamental de este pro-
yecto”, apunta García Labrado. 
A estas empresas se les ayudará creándoles
“trajes a medida” de sus necesidades, no sólo
de ubicación en el polígono, sino también de
apoyo a la búsqueda de financiación y media-
ción en contratación, “algo que en GISA siem-
pre hacemos”. 
La adjudicación de las parcelas se realizará a
concurso sobre el proyecto a realizar en vez
de a subasta, que supondría la puja por el pre-
cio. “La parcelación se pretende realizar a la
medida de las necesidades de las empresas,
así como reportar a los compradores los gas-
tos mínimos de urbanización”. 
La planificación será igual al modelo las lleva-
das a cabo en las fases primera y segunda de
Los Olivos, donde se crearon minipolígonos
de naves de 150 a 300 metros cuadrados y
con un modelo de parcelas que puede llegar
de 2.000 a 20.000 metros cuadrados.        C.V.

Los Olivos ofrece propuestas
a medida de los empresarios

El alcalde recibe de manos del delegado de EQA el certificado de calidad. / Ayto. de Getafe

La próxima primavera se iniciará la tercera fase del Polígono Los Olivos/ P. Cabellos



La página de EADS/Airbus

Airbus Corporate Foundation ha firmado
un acuerdo con la Fundación Bobath con
el objetivo de promover un taller aeronáu-
tico entre jóvenes que sufren parálisis ce-
rebral y realizar una guía con recomenda-
ciones para el sector aéreo para viajeros
discapacitados. De esta forma, los jóvenes
descubrirán el mundo de la aviación y su
historia, y podrán poner en práctica sus co-
nocimientos mediante la construcción de
maquetas de los principales modelos de

avión de Airbus. 
Además, el sector aeronáutico contará con
la posibilidad de conocer de cerca las ne-
cesidades de las personas discapacitadas
que deben viajar.  
Este acuerdo llena de orgullo y refuerza la
vocación de Airbus para contribuir al apoyo
de los colectivos menos afortunados. En
España ya son siete los acuerdos con aso-
ciaciones que ha firmado desde que co-
menzó a funcionar la Fundación en 2008    

Primer C295 MPA a Chile
El viernes día 30 de abril, la Armada chi-
lena recibió la primera de las tres uni-
dades del C295 Maritime Patrol Aircraft
(MPA) que firmó en octubre de 2007.
Este contrato contempla cinco opcio-
nes adicionales. 
La ceremonia presidida por el almirante
Edmundo González Robles, comandan-
te en jefe de la Armada se celebró en
la base aérea de Viña del Mar en la mu-
nicipalidad de Concón (Chile) con la
presencia del comandante de la Arma-
da, el contraalmirante Cristian Davan-
zo, con oficiales de alto rango y con el
director comercial de Airbus Military,
Antonio Rodriguez Barberán. 
Durante la ceremonia de entrega, el al-
mirante González subrayó la importan-
cia de este contrato: “Éste es un hito
muy importante para nuestra Armada,
ya que este avión nos ofrece capacida-
des ilimitadas estratégicas y operacio-
nales, para poder desarrollar tareas de
vigilancia marítima, transporte y anti-
submarinas”. Éste es, definitivamente,
un paso muy importante para la moder-
nización de nuestra flota”. 
Por su parte, Antonio Rodríguez destacó
la buena relación entre Chile y Airbus Mili-
tary: “Chile es uno de nuestros clientes
más importantes, habiendo encargado
hasta la fecha C212 y CN235. Una vez
más, aquí se demuestra su confianza en
nuestra compañía y sus productos y ser-

vicios, los que luchamos siempre por me-
jorar. Nuestro objetivo es ofrecer las solu-
ciones ideales para asegurar la más alta
satisfacción del cliente”. 
Con esta entrega del C295 MPA, la Avia-
ción de la Armada chilena inicia su reno-
vación de su flota de aviones de ala fija,

que en la actualidad engloba P-3ACHs, P-
111 y C212s. 
Los C295 MPA están equipados con el
Fully Integrated Tactical System (FITS), un
sistema plenamente desarrollado por Air-
bus Military. Este sistema permite la mejor
vigilancia marítima, el control de la Zona

Económica Exclusiva y las actividades de
búsqueda y rescate de la Armada. 
Hasta la fecha Chile opera una flota de 17
aviones de Airbus Military, 13 C212, tres
CN235 y ahora un C295 que ya están en
servicio en la Armada, la Marina y la Fuer-
za Aérea.
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Antonio Rodríguez Barberán, 
nuevo Senior Vice President
Commercial de Airbus MilitaryUn paso adelante debe ser lo bastante

firme para que propicie y facilite el si-
guiente; lo bastante seguro para que no
haya retroceso; y lo bastante acertado
para que no se produzca un cambio de
dirección. Con el propósito de señalar la
senda y dar nuevos pasos se reunió en
Sevilla un equipo de 68 personas com-
puesto por directivos y plantilla de gran
proyección pertenecientes a la organi-
zación de Operaciones de Airbus Mili-
tary. Con su director, Alberto Gutiérrez,
al frente, se reunió el Team Booster de
Operaciones (un equipo de estímulo y
fortalecimiento de la actividad industrial
que desarrolla la empresa) en la sede la
Fundación Valentín de Madariaga, un
edificio que fue el pabellón de los EE. UU.
durante la Exposición Iberoamericana
que se celebró en Sevilla en 1929 y que,
posteriormente, albergó el Consulado
del país norteamericano.
El encuentro se produjo el pasado 3 de
mayo con un doble fin, crear un debate
fluido sobre temas de interés para la or-
ganización y servir de escaparate para los
asistentes identificados por la dirección
como personal de alta proyección. La jor-
nada también sirvió para fortalecer las re-
laciones entre las distintas áreas de Ope-
raciones, así como para acercar a la
dirección las cuestiones que ocupan y
preocupan a los 3.000 empleados que
forman parte de esta rama de la compa-
ñía en España. Sin ser un ámbito de toma
de decisiones, sí se pusieron sobre la me-
sa posibles medidas que se estudiarán en
el futuro para el estímulo y mejora de las
actividades industriales de la compañía.
Algunas de ellas son tan innovadoras co-
mo la posibilidad de utilizar las redes so-
ciales como ámbito de debate.
Los asistentes trabajaron en cinco equi-
pos distintos. Cada uno se ocupó de un
tema distinto: incremento de la eficacia

de la presencia del colectivo de soporte y
personal de ingeniería; servicios compar-
tidos; sinergias entre Airbus Military, Air-
bus Operaciones y Airbus SAS; la innova-
ción más allá de la innovación técnica; y
el desarrollo de relaciones con los sumi-
nistradores industriales. La última parte
de la jornada se dedicó a la exposición de
las conclusiones de cada uno de los gru-
pos de trabajo y a su posterior debate.
Varios de los asistentes aprovecharon pa-
ra compartir su experiencia como partici-
pantes en el “EADS Management Enga-
gement Forum” que se celebró en
Munich en marzo y que contó con la pre-
sencia del CEO de EADS, Louis Gallois. En
su intervención presentaron las principa-
les conclusiones relacionadas con los pla-
nes de acción para la mejora del compro-
miso de los empleados.
El director de Operaciones calificó el en-
cuentro como “un rotundo éxito” y ase-
guró que estas actuaciones “señalan el
camino a seguir para sentar las bases que
permitirán a Airbus Military el manteni-
miento de su liderazgo en la industria”.
Los asistentes tuvieron también la opor-
tunidad de plantearle al director de Ope-
raciones las cuestiones que les afectan a
ellos y sus colaboradores en su actividad
diaria. Todo ello en un entorno de solera
como es el de la sede de la fundación pa-
trocinada por la Corporación MP. El dise-
ño del edificio corrió a cargo de William
Templeton, arquitecto que también reali-
zó el proyecto del Museo de Bellas Artes
de San Diego (California). Fue sede con-
sular hasta hace unos años, cuando la ca-
rencia de medidas de seguridad determi-
nó su cierre tras los atentados del 11-S.
En el sótano del edificio aún se conserva
una cámara de Faraday desde la que los
servicios de inteligencia norteamericanos
realizaban transmisiones a los EE. UU. du-
rante los años de la Guerra Fría.

La familia de Operaciones
debate el futuro en Sevilla

Airbus descubrirá la aeronáutica
a jóvenes con parálisis cerebral

Antonio Rodríguez Barberán
ha sido nombrado Senior Vice
President (SVP) Commercial
(Director Comercial) de Airbus
Military a partir del 1 de mayo
de 2010, sustituyendo en esta
función a Ignacio Alonso Re-
carte quien, tras diez años en
el cargo, asume nuevas fun-
ciones como Director de Air-
bus Military Asia con base en
Singapur.
En su nuevo puesto,  Rodríguez
Barberán será responsable de
todas las actividades relacio-
nadas con marketing, ventas,
contratos y relaciones con
clientes de una amplia y versá-
til gama de productos de trans-
porte de uso tanto militar co-
mo por el bien de la sociedad.
Entre sus tareas tendrá espe-
cial importancia alcanzar la
plena satisfacción del cliente.
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El tren para Europa ha partido
ya, y en él se han subido dos
pasajeros que pelearán por

un único billete en la última jornada.
Las de ganar las tiene el Getafe, que
en el average particular sale mejor pa-
rado que el Villarreal, su contrincante,
pero los de Míchel tendrán que esfor-
zarse hasta el final si quieren mante-
ner esa sexta plaza que con tanto or-
gullo ostentan ahora. Así que un
puesto de Europa League está en jue-
go el próximo domingo en el Vicente
Calderón.
En el Coliseum Alfonso Pérez volver
alcanzar la competición continental
siempre fue un sueño, pero el Geta no
había estado entre los seis primeros
en toda la temporada. El empate ante
el Valladolid en un partido en el que
la tensión entre Míchel y Clemente
fue más importante que el fútbol, de-
cepcionó un poco, ya que se perdió
una gran oportunidad para alcanzar
la sexta plaza. Después tocó el Spor-
ting y como siempre sucede cuando
juegas contra equipos al borde del
descenso, el Getafe sólo consiguió
volver a empatar. Eso sí, gracias a un
auténtico golazo de un Soldado que
reaparecía tras su lesión. Pero ese
punto, contra todo pronóstico, llevó
a los de Míchel un puesto más arriba,
y ahora los azulones no van a soltar
tan fácilmente lo que han agarrado.
Ante el Málaga se vio ya un equipo
distinto, consciente de sus posibilida-
des y de que tenía que frenar a los an-
daluces, que salían desesperados por
la victoria. Y eso que los de Muñiz dis-
frutaron de una gran oportunidad en
el primer tramo del partido, pero Be-
nachour se topó con el palo. Poco
después, pase de Gavilán y gran gol

de Soldado. Y el Getafe empezó a
mandar. En la segunda parte un gola-
zo de Pedro León, que salió ovaciona-
do, puso las cosas claras, y el gol de
Fernando en la prolongación de nada
sirvió a un Málaga que se ha compli-
cado la vida. Y aunque la afluencia al
campo no llegaba ni a media entrada,
la grada azulona acabó cantando “Mí-
chel quédate”.
Así que el Getafe se ha ganado el de-
recho a jugar sin transistores en el

Calderón. Si gana, dará igual lo que
hagan el Villarreal en Zaragoza, estará
en la Europa League el próximo año.
“Seguimos con esa ventaja y con esa
potestad de decidir quién se clasifica
para Europa. El Calderón no es de los
fáciles, pero quién sabe, quizá por la
cercanía, porque somos madrileños y
les damos pena... No tenemos que es-
cuchar las radios. Tenemos que estar
centrados en nuestros partidos”, ase-
guraba un eufórico Míchel al término

del último encuentro en casa contra
el Málaga. 

Posibilidades del séptimo
Getafe y Villarreal, el Athletic se des-
colgó en la penúltima jornada, se jue-
gan una sola plaza, la sexta, que pue-
de convertirse en dos si se dan una
serie de posibilidades. Y todo depen-
de de lo que hagan Sevilla y Atlético
de Madrid en sus dos finales. 
Si el Sevilla es cuarto en Liga, a la Eu-

ropa League irían solo quinto y sexto
más el campeón o subcampeón de la
Copa del Rey, así que la plaza extra
sería para los rojiblancos. Si el Sevilla
es quinto y el Atlético gana la Europa
League, más de lo mismo, ya que los
rojiblancos defenderían su título la
próxima temporada. Pero en este lío
de normativas hay una esperanza pa-
ra el séptimo clasificado. 
Y es que si los hispalenses son quintos
y los de Quique pierden sus dos fina-
les, jugaría la Europa League el sépti-
mo clasificado en Liga. Es decir, el Se-
villa iría a la competición continental
como campeón de la Copa por lo que
los puestos de acceso a Europa a tra-
vés de la competición regular serían
para sexto y séptimo clasificado.
Así que ser séptimo también es una
opción. Si el Getafe no quiere sufrir y
aspira a entrar a Europa por la puerta
grande, tendrá que atender también a
los posibles empates de puntos tras
el último partido en el Vicente Calde-
rón. La mejor noticia de todo esto es
que el Getafe tiene ganado el golave-
rage con su contrincante en esta com-
petición particular. 
Los de Míchel cayeron derrotados
en El Madrigal por 3-2, pero en la se-
gunda vuelta arrollaron al submari-
no amarillo por 3-0, así que los goles
suman aquí a favor de los azulones.
Pase lo que pase, a Getafe ha vuelto
la ilusión de ver pasar a los grandes
de Europa por el Coliseum. Como
en la temporada 2007/2008, cuando
el Geta alcanzó los cuartos de final
de la entonces UEFA, en esta ciu-
dad del sur de Madrid piensan ya en
hacer grandes cosas a lo largo y an-
cho del continente.

Juan Fernández

El Getafe depende de sí mismo en el Calderón

Un partido, y a Europa 

Soldado, autor del primer gol del Getafe, controla un balón. / Nacho del Río

Visita a un Atlético con la mente
puesta en la Copa del Rey

Entre Europa y la Copa, el Getafe es más
un estorbo que otra cosa para un Atlético
que no se juega nada en la Liga BBVA. Di-

ce Quique Sánchez Flores que los rojiblancos no
quieren “ser comparsa en el final de la tempora-
da”, pero con dos finales tan cerca una de otra es
lógico que los del Manzanares, ya a salvo, piensen
en los trofeos que tienen al alcance de la mano.
El día 16 de este mes, domingo, el Getafe visita el
Vicente Calderón con una única premisa, la victo-
ria. Un último derby madrileño para despedir la
buena temporada de los azulones. Mientras tan-
to, el Atlético estará contando las horas que falten

hasta el miércoles siguiente, día 19, en el que se
enfrentará al Sevilla por la Copa del Rey. Y lo hará
en un escenario de altura como es el Camp Nou.
Los rojiblancos han mostrado dos caras muy dis-
tintas. Arrancaron la Liga de mala manera y los
más agoreros hablaban ya del descenso. Luego se
marchó Abel y llegó Quique, un viejo conocido de
la afición azulona, para remontar el vuelo de la
mano del Kun y Forlán, rescatando de paso a un
Reyes que no pasaba por su mejor momento. Fue-
ron poco a poco, escalando de forma muy irregu-
lar hasta pasar la barrera de la salvación. Pero lo
mejor llegó en las otras competiciones.

El Atlético estaba jugando la Champions, pero al
final acabó en la Europa League. No parecía que
fuese a dar grandes sorpresas, pero dejó a grandes
como el Valencia y el Liverpool en la cuneta, recu-
perando los galones de antaño. Más de lo mismo
en la Copa del Rey, donde le falta dar la estocada
final ante el Sevilla. Y mientras tanto, el Getafe es-
pera poder sacar provecho de un Calderón que vi-
ve solo pensando en los trofeos.

Atlético de Madrid – Getafe
Vicente Calderón

Domingo, 15 de mayo
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cultura

¿En qué se ha basado para escribir esta
novela?
Me he basado, con muchos matices,  en un
asesinato que ocurrió en Madrid hace tres
años. Se parece a la muerte de la novela en
que hay un sicario y, aunque es él el que eje-
cuta el crimen, detrás hay un montón de
gente. Eso es lo que tiene en común con la
historia real, a partir de ahí yo lo he fabula-
do absolutamente todo, nada de lo que dice
o hace ninguno de los personajes debe ser
atribuido a los personajes reales. 
¿Cuántas novelas más tiene pensado ha-
cer sobre el sargento Bevilacqua?
Yo dije al principio que no me gustaría hacer
más de siete, por una superstición, porque
Raymond Chandler hizo siete con Marlowe y
la última a mí no me gustó nada. Pero creo
que voy a hacer más de siete, porque llevo ya
cinco novelas y un libro de cuentos y a los
personajes todavía les queda cuerda. 
En tus novelas huyes del detective super-
héroe que actúa de forma independiente,
¿qué dificultad acarrea eso?
Es un personaje al que la gente está menos
acostumbrado y por eso al principio me costó
que la gente entrara. Fue difícil que la gente
asumiera que un guardia civil podía ser un hé-
roe literario y, además,  interesante. Un perso-
naje que no se ajustara exactamente al estere-
otipo que todo el mundo tiene de lo que es un
guardia civil. Pero una vez que superas esas di-
ficultades son todo ventajas, porque tienes la

oportunidad de ofrecer un personaje diferente,
un personaje que tiene su carácter propio.
Ejerciste como abogado ¿qué queda de es-
to en tus novelas?
Tengo una visión muy distinta de la novela po-
liciaca o de la labor del investigador criminal
de la que observo en muchas novelas, y en las

ficciones policiacas. Para mucha gente el in-
vestigador criminal es el que neutraliza a los
malos, el que los mete en la cárcel. Mi informa-
ción me hace saber que el policía no mete a na-
die en la cárcel, lo único que hace es tratar de
reunir pruebas para sostener los hechos ante
un tribunal. Quienes meten en la cárcel, quie-

nes neutralizan o no neutralizan a los malos,
son los jueces, el sistema penitenciario. 
¿Qué referentes a Getafe podemos en-
contrar en La estrategia del agua?
Hay una alusión al Madrid periférico. Mien-
tras el protagonista está paseando por la Gran
Vía evoca a Madrid como un gran organismo
que no se queda en el centro, sino que se va a
la periferia y empieza a enumerar ciudades, y
hay un pequeño guiño porque una de las que
enumera es Getafe. Aunque ahora vivo más
tiempo en Barcelona, Getafe sigue siendo mi
base de operaciones para todo. Sigo empa-
dronado aquí, tengo mi domicilio fiscal aquí,
los impuestos los pago aquí. Tenemos tan
buena relación que no necesito ni vivir aquí
todo el tiempo para sentirme de Getafe. 
¿Cuál es tu próximo proyecto?
Estoy trabajando en un ensayo histórico, por
cambiar un poco de tercio y después me pon-
dré con una novela completamente distinta.
Siempre alterno Bevilaqcua con algo que no
tiene nada que ver. Se trata de un tema que ya
he hecho en alguna ocasión, lo hice en Carta
blanca. Es un viaje al corazón del mal en pri-
mera persona, porque el mal siempre es lo que
hacen los otros y yo en Carta blanca contaba
la historia de un hombre que acaba siendo él el
ejecutor del mal, y tiene que vivir el resto de su
vida con ello. Y esta es otra variante de esa his-
toria, en un contexto histórico diferente, pero
que me interesa mucho.

Asela Viar

“No necesito vivir aquí todo el tiempo
para sentirme de Getafe”

Lorenzo Silva presenta La estrategia del agua, la quinta novela del

recién ascendido brigada Rubén Bevilacqua y la agente Chamorro. Esta

saga aleja el género policiaco de los estereotipos. Los superhéroes

infalibles dan paso a personajes cotidianos y reales: dos guardias

civiles. Lorenzo Silva, que ahora vive en Barcelona, concede esta

entrevista en su coche, mientras acude a una charla. El tiempo es oro. 

El farmacéutico y escritor Cristóbal López de la Manzanara fusiona sus

conocimientos científicos y humanísticos para desvelar los entresijos de

la vida farmacéutica. Lo hace a través de la poesía sociológica, una

modalidad que acentúa  la importancia del conocimiento a la hora de

escribir versos. Con este libro, además, vuelve a reivindicar su

convicción de que todo puede convertirse en poesía. 

Llegó a Getafe hace casi tres décadas,
en 1982. Recuerda que lo que más le
gustó de la ciudad fue poder ver el cie-

lo. “Gracias al tránsito de aviones no dejaban
hacer edificios altos”. Así  que la luminosidad
le hacía sentirse como en casa. “En La Man-
cha estamos acostumbrados a la luz”. Nació
en Membrilla, Ciudad Real, en 1958. También
cuenta que al llegar se enamoró de la Avenida
de España, donde tiene su farmacia y su base
de operaciones. Su lugar de trabajo es el me-
jor ejemplo de cómo coordina su activa vida
literaria con su labor como farmacéutico. En-
tre el laboratorio y el almacén de medicinas
tiene su despacho, una habitación con estan-
terías, libros y un ordenador.
Su último libro, titulado El cajón de las for-
mas. Sonetos boticarios y otras formas, se
mantiene fiel a los versos sociológicos que de-
fiende. “Se trata de  una poesía emanada de la
sociedad a través del conocimiento. Una poe-
sía más filosófica que la social”. Además trata
temas de lo más variopintos, desde la inmi-
gración a la Semana Santa. Pero se centra en
el tema farmacéutico y con ello se reafirma
en su tesis de que cualquier cosa puede con-
vertirse en verso. “Lo que reivindico es que to-
do emana poesía y a la vez todo repele poesía.
Todo en la vida es poetizable.”

Esta unión de dos elementos a priori tan dis-
tanciados como son la poesía y la farmacia
surgió cuando la Real Academia de Farma-
cia convocó un concurso literario. De esto

hace seis año. Durante todo este tiempo Ló-
pez de Manzanara ha visto con entusiasmo
cómo su obra se ha difundido más allá del
ámbito farmacéutico. “Se escapó de mi uni-

verso controlable y empecé a recibir críti-
cas buenas. No creía que iba a tener tanta
aceptación”.
Su forma de ver la poesía está influenciada
por su formación científica. Para él la poesía
sociológica se basa en el conocimiento, por
lo tanto pensar sería un proceso similar a des-
tilar un elemento. “Hay que vivir, leer y refle-
xionar mucho para luego destilar y escribir.
El pensamiento sería la destilación. Quizá sea
un método científico aplicado a la creación”.
Según dice, eligió estudiar farmacia por una
cuestión “meramente práctica”. Pero años
después quiso completar su formación, así
que se matriculó en la licenciatura de Socio-
logía en la Universidad Complutense. Aún tie-
ne la tesis pendiente, aunque ya sabe el tema
que tratará: el exilio exterior y el exilio inte-
rior. Un tema que se centra en las contradic-
ciones internas de los que se quedaron tras la
Guerra Civil a pesar de no comulgar con las
ideas del régimen.
Al escucharle no es difícil descubrir que apli-
ca a su vida la filosofía que defiende acerca
de que todo es poetizable. Cuando se le pre-
gunta cómo coordina sus múltiples activida-
des contesta con un verso de Miguel Hernán-
dez: “Voy de mi corazón a mis asuntos”.

Asela Viar

“Todo en la vida se puede hacer poesía”
Cristóbal López de la Manzanara, une versos y farmacia en su obra El cajón de las formas

Cristóbal López de la Manzanara en el laboratorio de su farmacia. / Nacho de Río

Lorenzo Silva tras la conferencia que dio en Los Escolapios. / Nacho de Río

El escritor Lorenzo Silva presenta su última novela La estrategia del agua



La bajada de la Virgen es la señal. El 13 de mayo comenzarán las fiestas locales con la mul-
titudinaria procesión que acompaña la imagen desde el Cerro hasta la Catedral. Camela
y Canteca de Macao son los cabezas de cartel de los conciertos de este año, sin faltar la

apuesta por los artistas locales, como los 500 kilos de Mariachis o The Noises. Aparte de la mú-
sica, como siempre, habrá deporte, exposiciones, fuegos artificiales, talleres, carrozas, pro-
gramación infantil, la religiosa, las carrozas y los toros. Con estos ingredientes, ningún rincón
de la ciudad dejará de palpitar. El Ayuntamiento, el Hospitalillo, el coso taurino, el recinto ferial
o las distintas plazas del centro donde se ubican las zonas jóvenes con las barras serán lugares
de encuentro para los vecinos, que llevan un año esperando de nuevo los diecisiete días que va
a estar su Virgen en la ciudad. 

El 13 de mayo, antes de la bajada de la Virgen, tendrá lugar la degustación de la tradicional tor-
tilla de alcachofas en el Cerro, organizada por la Congregación de los Ángeles. La Fundación
Antonio Gades es la encargada de ofrecer este año el pregón (22 de mayo, 21.30 h.), alocución
que vendrá seguida de la habitual suelta de palomas, chupinazo y mascletá y espectáculo de
danza aérea. Para destacar también, la tradicional comida popular de caldereta de carne de no-
villos organizada por las peñas taurinas o el día del niño (27 de mayo), cuando las atracciones
del recinto ferial costarán un 50% menos. Con estos actos, muchos otros, y la figura del poeta
del pueblo Miguel Hernández poniendo rostro a las fiestas con la chamá instalada en la plaza de
la estación Getafe Centro, “todos los ciudadanos”, como quiere el Ayuntamiento, participarán
en unos festejos que se repiten solo cada año. El 30 de mayo, fin de fiestas. S.Z.

Pistoletazo de salida a las fiestas

¿Cómo van a ser las fiestas este año?
Las fiestas patronales este año están basadas
en el mantenimiento de la tradición de nuestra
ciudad de sus gentes y de su historia. Tienen
un perfil muy participativo, que es ya su seña
de identidad. El entramado social que tiene Ge-
tafe está muy vertebrado y desde el Ayunta-
miento hemos potenciado la participación de
las casas regionales, asociaciones vecinales y
de las entidades sociales del municipio. Como
característica destacable es que este año nos
hemos volcado, más que en otros años,  en la
participación de artistas locales, porque enten-
demos que el gasto y la inversión debe ser en
nuestro ámbito local, aunque con algunas pin-
celadas en la programación de actividades que
vienen de fuera de la ciudad. No tenemos una
vocación de fiestas cerradas. Muy al contrario,
estas fiestas tiene una amplia proyección. Nos
sentimos referentes por la diversidad, la aper-
tura y difusión que tienen fuera de Getafe nues-
tras fiestas. Desde que baje la Virgen de los Án-
geles, el jueves día 13 de mayo, hasta el último
domingo de este mes, va a haber una progra-
mación de actividades para que la gente dis-
frute de la calle, disfrute de las tradiciones y
que, además, lo festeje con absoluto respeto
hacia los demás.
¿Afecta la crisis a la programación de estas
fiestas?
Que haya menos presupuesto, porque debe-
mos invertir en acciones más relacionadas con
el empleo y en el bienestar de las personas, no
va a verse reflejado en la calidad de las fiestas y
en el disfrute de los ciudadanos. La programa-
ción en épocas de crisis se hace invirtiendo en
lo social, en las asociaciones y en las iniciati-
vas que nos transmiten los ciudadanos y tras-
mitiendo que las costumbres y los referentes
tienen que estar reflejados. No para decir que
somos diferentes a los demás, sino para pro-
yectar la tradición y los valores que tiene Geta-
fe como ciudad referente, dentro de nuestra
amplia diversidad cultural. 
¿Qué participación tendrán los artistas
locales?
Los artistas locales que participan van a estar
presentes a lo largo de todas las actividades
que se desarrollen durante las fiestas. Hemos
conseguido que estén representados tanto en

las exposiciones plásticas como en las repre-
sentaciones más de carácter folclórico y en la
actuaciones de grupos musicales, que vienen
a través del plan de la delegación de la Juven-
tud “Tú que tocas”. También estarán presentes
grupos que entre sus componentes hay geta-
fenses y que están exportando el nombre de la
ciudad. Todas estas actuaciones se van a reali-
zar en los diferentes recintos que hemos pre-
parado y se va a poder disfrutar en ellos de di-
ferentes actuaciones, intentando tanto que las
fiestas se realicen por todo el municipio y que

cuente con una oferta diversificada y atractiva
para todos.
¿Hay algún proyecto emblemático en es-
tas fiestas?
Tras la experiencia del año pasado y la gran
acogida que se tuvo, vamos a volver a volver a
utilizar la ciudad como una gran sala de expo-
siciones a través de los escaparates de los co-
mercios. En esta edición la muestra va a ser
mucho mayor gracias al apoyo que nos pres-
tan los comerciantes de Getafe. La Carpa, la
asociación de artistas , está muy contenta por

el apoyo que ha recibido en esta actividad, tan-
to de los artistas como de los comerciantes.
Van a ser una fiestas para todos los ciudadanos
de Getafe.
¿Estará presente la diversidad cultural na-
cional e internacional que tiene Getafe?
Va a estar totalmente presente y representada.
No puede ser de otra manera. En la represen-
tación artística que va desarrollarse contamos
con la presencia de artistas sudamericanos,
chinos, de los países del Este e, incluso, un
egipcio. La diversidad, la mezcla de las culturas
es lo que enciende la imaginación y queremos
potenciar este ámbito de creación y nuevas
tendencias. Por ello, desde la Concejalía, tra-
bajamos 27 entidades que, desde el Centro
UNESCO hasta las casas regionales o la Coral
Polifónica hacen posible la realización de las
Fiestas Patronales de Getafe y que se convier-
tan en algo muy cercano a los ciudadanos.
¿Cuál va a ser la situación de las barras
que se instalan en la calle?
Queremos que se conviertan en espacios de pro-
gramación cultural más que espacios de consu-
mo. Queremos que haya una respuestas de los
locales que instalan estas barras a la ciudadanía
y  que se potencie la programación cultural en
las plazas y las calles en las que se instalan. 
¿Qué otros proyectos tiene en cartera la
Concejalía de Cultura?
La cultura no es sólo lo que se desarrolla en es-
ta Concejalía, es una interacción permanente.
En este sentido, estamos desarrollando un pro-
yecto emblemático con el Centro UNESCO de
Getafe, ya que se cumple el centenario de la
aviación española en Getafe, ya que se cum-
plen los 100 años del primer vuelo entre París y
Madrid, que se desarrolló desde Issy Les Moli-
neaux, una ciudad al sur de París hasta Getafe.
Otros de posproyectos será, en colaboración
con la Comunidad de Madrid y la Asociación
de Artistas Visuales de Madrid, AVAM, el pro-
yecto de la Ciudad de las Vanguardias, que se
realizará en un polígono de Getafe, tal y como
se está haciendo en otras ciudades europeas, y
que recuperará ese espacio para la cultura.
También queremos potenciar la actividad de la
Fábrica de Harinas a través del centro UNES-
CO y la Fundación César Navarro.

Cristina Valera

“Van a ser unas fiestas para todos los ciudadanos de Getafe”

Nacho del Río

José Manuel Vázquez, concejal de Cultura



Apartir del 21 de mayo, la asociación de
creadores La Carpa vuelve a convertir
los escaparates de los comercios del

centro en vitrinas de museo. Es la segunda edi-
ción de la denominada Galería de Arte Getafe
Centro, una iniciativa por la que tras los crista-
les de los establecimientos participantes, este
año 55, 9 más que el pasado, se verán de nuevo
las obras de 37 artistas, en la edición pasada fue-
ron 33. Estos cuadros y esculturas podrán verse
desde la calle, convertida esta en un gran pasillo
de museo, hasta el 15 de junio. Esta actividad
pretende, como subraya Rojas, acercar el arte a
los ciudadanos y se consigue. De hecho, y valga
como curiosidad: “Las alfombras –situadas a las
puertas de los comercios– se desgastan” de las
visitas que reciben. 
El 21 de mayo se inaugurará esta peculiar gale-
ría en una cita que comenzará a las 19.00 horas
en la plaza del Ayuntamiento, donde se congre-
garán autoridades, las asociaciones de comer-

ciantes Getafe Centro Comercial Abierto y Aco-
eg y La Carpa y desde ahí se hará un recorrido
por los diferentes establecimientos participan-
tes hasta la Sala Lorenzo Vaquero, en la Fábrica
de Harinas, donde se clausurará la exposición
sobre la diversidad cultural de La Carpa y se da-
rá la bienvenida a esta nueva exposición en la
calle. La Carpa ha editado un catálogo de 70 pá-
ginas donde se recogen las obras, los artistas y
los comercios, a modo de guía de museo. La
clausura de esta muestra en junio coincidirá,
además, con el Foro de Autoridades Locales,
donde La Carpa participa “con esta actividad y
con una mesa redonda donde haremos una re-
flexión sobre la cultura en una ciudad periférica
como es Getafe de Madrid”. S.Z.

Galería de Arte Getafe Centro
Escaparates de 55 comercios

Del viernes, 21 de mayo,
al martes, 15 de junio
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La galería de Arte getafe
Centro vuelve a los comercios

PRogRAMA dE fiEsTAs

La galería Que Más
dARTE celebra la X
edición del concurso

de pintura rápida con la pre-
sencia del reconocido artista
plástico Eduardo Naranjo
como miembro del jurado.
Desde la organización espe-
ran recibir entre 150 y 200
participantes, procedentes
de todas las regiones de Es-
paña. “Empezamos muy hu-
mildemente y nos hemos ido
consolidando a nivel nacio-
nal”, afirma Kike Garcinuño,
director de la galería. 
Los interesados en participar
podrán acercarse hasta la ga-
lería para sellar su lienzo en
blanco a partir de las 8.00 ho-
ras y dispondrán de toda la
mañana, hasta las 13.30 ho-
ras, para elaborar su pintura
al aire libre en cualquier rin-
cón de Getafe. Las pinturas
se entregarán en la Plaza del
Ayuntamiento, donde se or-
ganizará un refrigerio en lo
que el jurado decide los 20
seleccionados. Seguidamen-
te, a las 18.30 horas en la ga-
lería se comunicara el fallo
del jurado.

Asela Viar

Que Más dARTE organiza
la X edición del concurso de
pintura rápida el 23 de mayo

Inauguración de la Galería de Arte Getafe Centro en 2009. / Pablo Cabellos

JUEVES 13 DE MAYO
13.30 horas: DEGUSTACIÓN DE LA TRADICIONAL TORTILLA DE ALCACHOFAS EN EL CERRO DE LOS
ÁNGELES
17.30 horas: BAJADA DE LA VIRGEN
20.30 horas: RECEPCIÓN DE LA IMAGEN POR LAS AUTORIDADES EN LA PLAZA DE LA BASE AÉREA
22.00 horas: LLEGADA DE LA VIRGEN A LA CATEDRAL 

DOMINGO 16 DE MAYO
12.00 horas: XV ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA GETAFE EN FIESTAS. Hospitalillo de San José

VIERNES 21 DE MAYO
22.00 horas: CONCIERTO. Selección de Grupos Jóvenes de “Música Viva” de Getafe. Recinto Ferial
22.00 horas: ORQUESTA SECUENCIA SHOW. Plaza estación Getafe Central

SÁBADO 22 DE MAYO
19.30 horas: PASACALLES. Desde el Teatro García Lorca hasta la Plaza Constitución
21.00 horas: CONCIERTO DE LA BANDA DE MÚSICA DE GETAFE.
Plaza de la Constitución
21.30 horas: PREGÓN Y ESPECTÁCULO DE DANZA AÉREA 
CHUPINAZO, SUELTA DE PALOMAS Y MASCLETÁ. Plaza de la Constitución
23.00 horas: TRIANA + TOPO. Recinto Ferial
23.00 horas: PRIMERA LÍNEA. Plaza estación Getafe Central
23.00 horas: ORQUESTA VENECIA Y ANA Mª PUENTE LA PELIRROJA. Plaza de la Constitución

DOMINGO 23 DE MAYO
8.00 horas: CERTAMEN DE PINTURA RÁPIDA DE GETAFE. Inscripción y sellado de obras. Galería Que Más
dARTE 
21.00 horas: CONCIERTO INFANTIL LOS LUNNIS. Plaza de Toros
22.30 horas: CAMELA + DE ACERO. Recinto Ferial
22.30 horas: ORQUESTA SABOR SABOR + DISCO SHOW MOZART. Plaza estación Getafe Central
22.30 horas: ORQUESTA BANDA SUR + MATÍAS HIDALGO. Plaza de la Constitución

LUNES 24 DE MAYO
12.00 horas: XIV ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA “GETAFE EN FIESTAS”. Hospitalillo de San José
13.00 horas: TRADICIONAL COMIDA POPULAR. Caldereta de carne de novillos. Organizada por las Peñas
Taurinas de Getafe. Cerro de los Ángeles. 
21.00 horas: FAMA A BAILAR ¡EL MUSICAL! + OPERACIÓN TRIUNFO. Plaza de Toros
21.00 horas: GRUPOS LOCALES. Recinto Ferial
22.00 horas: ORQUESTA TRIO LUPI SHOW. Plaza Estación Getafe Central
22.00 horas: ORQUESTA FASHION + ANDRÉS CUENCA. Plaza de la Constitución

MARTES 25 DE MAYO
20.30 horas: V MUESTRA DE CONCIERTOS DE LOS GRUPOS DE LA ESCUELA DE MÚSICA DE GETAFE
“MAESTRO GOMBAU”. Hospitalillo de San José
21.00 horas: LA ZARZUELA MAS DIVERTIDA. Plaza de Toros
21.00 horas: GRUPOS LOCALES: AMIGOS DEL ROCÍO, SONIKETE, AMAUTA FOLK. Recinto Ferial
21.00 horas: ARTISTAS LOCALES: MARÍA LIÑAN, SANTI MORENO, ROMERO VILLA, JOSÉ DANIEL, RI-
CHARD, M.LUZ ROMERO. Plaza Estación Getafe Central

MIÉRCOLES 26 DE MAYO
DÍA DEL NIÑO
20.30 horas: V MUESTRA DE CONCIERTOS DE LOS GRUPOS DE LA ESCUELA DE MÚSICA DE GETAFE
“MAESTRO GOMBAU”. Hospitalillo de San José
21.00 horas: GRUPOS LOCALES: IÉRBOLA, AGÜITA, SUEÑOS DEL ROCÍO. Recinto Ferial
21.00 horas: ESPECTÁCULO DE CANCIÓN, MAGIA Y HUMOR. LOS ESPAÑOLÍSIMOS, DE RAYMOND Y
JOSE MARÍA, ROBIN VENTURA Y CANTANTE FEMENINA. Plaza de la Constitución

JUEVES 27 DE MAYO
DÍA DEL NIÑO
20.30 horas: V MUESTRA DE CONCIERTOS DE LOS GRUPOS DE LA ESCUELA DE MÚSICA DE GETAFE
“MAESTRO GOMBAU”. Hospitalillo de San José
21.00 horas: NIÑOS VELCRO + 500 KILOS DE MARIACHI. Recinto Ferial
21.00 horas: ARTISTAS LOCALES: MONTSERRAT GONZÁLEZ, CHARO LEÓN, EL EXTREMEÑO, SILVIA
GONZÁLEZ,
DÚO ÁNGELES, JESÚS GALLEGO, FERNANDO SIERRA. Plaza de la Estación Getafe Central
21.00 horas: ENCUENTO DE CANTAUTORES LOCALES. Plaza de la Constitución

VIERNES 28 DE MAYO
22.00 horas: ESPECTÁCULO DE DANZA AÉREA. Lago Sector III
23.00 horas: ESPECTÁCULO PIROMUSICAL. Lago del Sector III
23.00 horas: LA LEÑERA + AC/NE. Recinto Ferial
23.00 horas: ORQUESTA LUIS MORALEDA + DISCO SHOW MOZART. Plaza Estación Getafe Central
23.00 horas: ORQUESTA PABLO ROPANY Y SU BANDA + JESÚS RAMOS. Plaza de la Constitución

SÁBADO 29 DE MAYO
12.00 horas: XV ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA “GETAFE EN FIESTAS”. Hospitalillo de San José
22.00 horas: DESFILE DE CARROZAS 
23.00 horas: THE NOISES + CANTECA DE MACAO. Recinto Ferial
23.00 horas: ORQUESTA BOSTON + DISCO SHOW MOZART. Plaza Estación Getafe Central
23.30 horas: ORQUESTA KACIKE + ROCÍO RUIZ. Plaza de la Constitución

DOMINGO 30 DE MAYO
12.00 horas: XV ENCUENTRO DE BANDAS DE MÚSICA “GETAFE EN FIESTAS”. Hospitalillo de San José
18.00 horas: SUBIDA DE LA SAGRADA IMAGEN A SU ERMITA DEL CERRO
19.00 horas: CORRIDA DE TOROS: EL FANDI, ALEJANDRO TALAVANTE, JAVIER CORTES. Plaza de Toros
de Getafe
20.30 horas: DÍA DE LA INTERCULTURA. Recinto Ferial
23.00 horas: CHAMÁ GETAFENSE. Plaza estación Getafe Central

PLAZA DE LAS ERAS ESPACIO ABIERTO
SABADO 22 DE MAYO
11.30 horas: TALLERES DE PINTURA EN LA CARA
21.00 horas: TALLER DE MASCARAS EN ESCAYOLA
2.00 horas: BOQUERONES EN VINAGRE

DOMINGO 23 DE MAYO
11.00 horas: JORNADAS LUDICO DEPORTIVAS POR LA IGUALDAD Y LA INTERCULTURALIDAD

LUNES 24 DE MAYO
22.00 horas: THE FRITOS BLUES CONNECTION

MARTES 25 DE MAYO
17.00 horas: PSICOMOTRICIDAD, LATERALIDAD Y JUEGOS DE ATENCION
22.00 horas: LA RURAL BLUES BAND

MIERCOLES 26 DE MAYO
22.00 horas: REPTILE WINE

JUEVES 27 DE MAYO
22.00 horas: SYLVESTER SKALONE

VIERNES 28 DE MAYO
17.00 horas: RAZONAMIENTO LÓGICO, JUEGOS DE MEMORIA, EJERCICIOS DE LECTO-ESCRITURA.
23.00 horas: MOPANE
EXPOSICIÓN DE BONSAI. DEL 13 AL 16 DE MAYO. 9.00 a 21.30 horas. Hospitalillo de San José
XXXIII CONCURSO EXPOSICIÓN DE AVICULTURA ARTÍSTICA DE GETAFE. DEL 20 AL 23 DE MAYO.
10.00 a 21.30 horas.
Hospitalillo de San José
GALERIA DE ARTE “GETAFE CENTRO”. DEL 21 DE MAYO AL 15 DE JUNIO

Un momento del concurso en 2009. / Pablo Cabellos



El año pasado la Congregación de Nuestra Se-
ñora de los Ángeles se “sorprendió” del acom-
pañamiento que había tenido la imagen en su

descenso del Cerro a la ciudad. Rondaron las 90.000
personas. “Este año seguramente haya más. La Virgen
está siempre al lado del pobre y del necesitado, y es
probable que este año haya más promesas, más gente
descalza”. José Luis Sacristán es el hermano mayor de
la Congregación que afronta estas fiestas con la con-
ciencia de que “no vamos a hacer alardes; haremos
unas celebraciones dignas pensando en el Año Jubilar
que comienza el 8 de diciembre”. A lo largo de este año
la Congregación dará el resto, con iniciativas que in-
cluirán la creación de la Oficina del Peregrino, en la es-
quina entre las calles Magdalena y Pinto. 
Se mantendrán en este año tradiciones como los pasa-
calles, las eucaristías o las procesiones, y también otras

de más reciente creación como el reparto de “4.000 ra-
ciones de tortilla de alcachofas y limonada sin alcohol”.
Desde hace cinco años se ha convertido en una cita
obligada antes de iniciar el descenso de la imagen des-
de el Cerro, que será la tarde del 13 de mayo. Desde esa
fecha y hasta el día 30, que volverá a subir al lugar que
le corresponde en la ermita, la Virgen de los Ángeles
presidirá un gran número de actos. El más emotivo “la
conocida como Salve, que es una representación de la
Asunción de la Virgen a los Cielos”, y que con el sonido
del himno de España eleva a la imagen hasta lo alto de
la Catedral de la Magdalena. “En este acto su pueden
juntar unas 1.500 personas en el interior del templo y
otras tantas fuera, en las pantallas gigantes que se insta-
lan. Es un momento en el que se te ponen los pelos de
punta”. 

Raquel González

disfruta getafe
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Se esperan hasta 100.000 personas en la bajada del Cerro

La Virgen aguarda el Año Jubilar
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bares y tapas

en Fiestas

Jueves 13 de Mayo. BAJADA DE LA SAGRADA IMAGEN
13.30 h. Degustación de la Tortilla de Alcachofas, con limonada sin alcohol,

en la zona de recreo del Cerro de los Ángeles
17.30 h. Saldrá de la Ermita del Cerro la imagen de Ntra. Sra. de los Ángeles

hacia Getafe
20.30 h. Recepción de la comitiva por las autoridades en la Base Aérea

y cesión del bastón de la ciudad a la Virgen
22.00 h. Llegada de la imagen a la Catedral. Se celebrará el primer día de

Novena, presidida por el obispo Joaquín María López de Andújar 
(Saldrán autobuses desde la avenida Juan de la Cierva al Cerro de los Ángeles
a partir de las tres y media de la tarde)

Del 14 al 21 de Mayo. NOVENA
20.00 h. Novena en honor a Ntra. Sra. De los Ángeles

Sábado 15 de Mayo. OFRENDA DE FLORES
20.30 h. Comitiva desde la plaza del General Palacio hasta la Catedral

Sábado 22 de Mayo. LA SALVE
22.00 h. Celebración de la Palabra y la Salve con la representación

de la Asunción de la Virgen a los Cielos

Domingo 23 de Mayo. DÍA DE PENTECOSTÉS
11.00 h. Solemne Misa Mayor y tradicional limonada en la Sede

de la Congregación
20.30 h. Procesión de la imagen de Ntra. Sra. de los Ángeles

y la de Santa María Magdalena

Lunes 24 de Mayo. LUNES DE LAS FIESTAS PATRONALES
11.00 h. Misa Mayor y tradicional limonada en la Sede de la Congregación
20.30 h. Procesión

Martes 25 de Mayo. FUNERAL DE DIFUNTOS
20.00 h. Funeral 

Miércoles 26 de Mayo. DÍA DEL ENFERMO
20.00 h. Eucaristía por la recuperación de los enfermos

Jueves 27 de Mayo. DÍA DE LOS NIÑOS
De 11.00 a 13.00 y de 17.00 a 21.30 h. Paso de los niños por el manto

de la Virgen de los Ángeles.
Entrada por la puerta principal de la
Catedral y salida por la Calle Calvario

Viernes 28 de Mayo. DÍA DE LOS JÓVENES 
20.00 h. Eucaristía dedicada a los jóvenes.
22.30 h. Procesión con Antorchas.

Sábado 29 de Mayo. ROSARIO DE LA AURORA
7.00 h. Rezo del Santo Rosario de la Aurora por las calles de Getafe

Domingo 30 de Mayo. SUBIDA A LA ERMITA DEL CERRO
18.00 h. Misa vespertina y a continuación saldrá la Sagrada Imagen

hacia la Ermita de Nuestra Señora de los Ángeles

*Durante las Fiestas Patronales se celebrarán misas diarias en la Catedral a las 9.00, 12.00 y
19.00 horas, excepto el Sábado 22 de Mayo, por la celebración de La Salve, y el Jueves 27 de mayo

Actos religiosos

Decenas de miles de personas acompañan a la Virgen en su bajada a la ciudad. / Pablo Cabellos



“Estamos encantados de volver a Ge-
tafe”. Es lo primero que dice el Dio-
ni, Dionisio Martín Lobato, después

de “te estaba esperando como agua de mayo”
(muy espontáneo durante toda la conversación).
Hace casi una década que Camela ofreció un
concierto en el municipio, “todavía estaba el
campo de Las Margaritas” y “después nos fuimos
a la Tropic Costa”. Después de este tiempo el
Dioni (voz) junto con Ángeles Muñoz (voz) y Mi-
guel Ángel Cabrera (teclado) volverán con sus
canciones de “amor y desamor” que durante 16
años han llenado tantas casetes. Esta vez será en
el recinto ferial, el 23 de mayo, a las 22.30 horas y
hay otra novedad: Camela ahora vive en Perales.
“Es un placer actuar para nuestra gente”. 
Será un día para emocionarse. Desde el mismo
escenario Camela ve cómo “hay gente que llora”
con sus letra. Estos músicos no hablan de can-
ciones, las denominan “historias”. Además de
“los últimos éxitos” el grupo ofrecerá “un repaso
de todo lo anterior” (son 13 discos en la calle).
Nada de ti, Yo por tio La estación del trenno fal-

tarán en la cita porque además “son canciones
que la gente pide”. La idea es “que la gente se lo
pase bien y que disfrute” y para ello, además, ha-
brá sorpresas. Dioni sabe que en el sur de la re-
gión hay gente fiel a Camela. De hecho, el año
pasado el grupo se quedó con una espinita cla-
vada porque solo ofreció un concierto en Madrid,

en el Calderón, y “no es lo mismo actuar en un te-
atro que en unas fiestas”, dondeel público es
“más cercano”. Cuando le preguntan a Dioni por
la fórmula de Camela dice: “No la hay. Es un sello
propio que mantenemos” y les ha ido bien. 

Por el barrio
Camela vive en Perales y hace vida allí. “Vamos al
centro comercial, salimos a la calle y aparte, la
gente lo sabe y cada dos por tres hay en la puerta
200 personas”, cuenta Dioni (quizá exagerando
la cifra un poco). Llaman a su puerta para pedir
autógrafos y Camela los firma. Otra curiosidad
para anotar: la concejala Rocío González, tam-
bién de Perales, es fan del grupo. “Ella ha estado
en mi casa y yo en la suya”, desvela Dioni, “hay
muy buena relación”. ¿Se colocará en primera fi-
la? “Ya me lo dijo hace tiempo”. 

Susana Zorraquino

Camela
Recinto Ferial

Domingo, 23 de mayo, 22.30 h.

Camela, residente en Perales, vuelve a las fiestas después de 10 años

“Es un placer actuar para nuestra gente”

23
11 de mayo de 2010disfruta getafe en Fiestas

belleza

cocinas

Llegan al Recinto Ferial de Getafe con ga-
nas de divertirse, de “darlo todo” ante un
público que es el suyo: entre los asisten-

tes al concierto a buen seguro estarán padres,
hermanos y amigos de los componentes de Can-
teca de Macao. “Estamos permanentemente en
la carretera y cada vez que pasamos por Madrid
todo el mundo se pone de acuerdo para los con-
ciertos”, explica Anita, cantante del grupo, que
aún tiene escalofríos al recordar uno de sus últi-
mos conciertos, en el Viña Rock. “Cuando toca-
mos el primer acorde de Contigo, uno de los sin-
gles más conocidos, todo el mundo se puso a
corearlo. Es algo que emociona”. Y más para
unos chicos que hace cuatro días estaban luchan-
do para que sus canciones se oyeran en el Rastro
de Madrid. La respuesta de la gente es el termó-
metro para saber que su música funciona. “El pri-
mer disco lo grabamos jugando, con inocencia y
descaro”. Pero un disco llevó a otro y ahora se
encuentran promocionando Agua pa’ la tierra,
un trabajo “más intimista, con letras menos ex-
plícitas”. No pueden evitar sentir “la responsabi-
lidad que tienes una vez que estás dentro de este
mundo”. Uno de sus últimos retos es ponerle mú-
sica a la última película de Julio Médem. 
No dejan de formarse, “mimando mucho las can-
ciones”, trabajándolas al máximo. Lo que en un
principio era un juego se ha convertido en un

modo de vida. “Te das cuenta de que esto es más
difícil de lo que parece, que la industria discográ-
fica tiene su propio camino. Son cosas de las que
no te das cuenta cuando estás fuera”. Han cam-
biado porque “hemos adquirido esa semimadu-
rez que te da saber que tienes que adecuar tu rit-
mo de vida a este trabajo”. Un no parar que no
les ha hecho olvidar sus orígenes. “Seguimos
siendo los mismos. A pesar de que el mundo gira
muy rápido, nosotros nos hemos estancado en
nuestra propia velocidad”. Frecuentan (siempre
que el tiempo se lo permite) los mismos amigos,
los mismos sitios, los mismos bares.
A Getafe regresan después de dos años, cuando
compartieron escenario con los Chambao. “Te-

nemos muchas ganas de volver”, asegura Anita,
que invita a participar en un espectáculo “que tie-
ne de todo. En nuestros conciertos se transmite
una energía especial, tratamos de que participe el
público”. Están sobre el escenario, pero casi da
la sensación de que quisieran bajar con el público
para acompañarles. Eso sí “necesitamos la cola-
boración de todos. Nosotros lo vamos a dar todo
y queremos que sea una experiencia especial”.
Es Canteca de Macao. Fusión en estado puro. 

Raquel González 

Canteca de Macao
Recinto Ferial

Sábado, 29 de mayo, 23.00 h.

Canteca de Macao, fusión en estado puro

“Transmitimos una energía especial”

Integrantes de Camela. / Producciones Charras

Componentes del grupo. / Canteca de Macao

La mejor anchoa de Getafe

E n su punto justo de sal, carnosa, elaborada arte-
sanalmente. Así es nuestra anchoa, la que ser-
vimos siempre como tapa de un gran vino en

La Casa del Aperitivo de Getafe. Este sabroso pescado
del Cantábrico nos llega en salazón, y después, con to-
da la calma que exige la tradición, lo sometemos al
tratamiento artesano durante 3 o 4 días. Separamos
los lomos, extraemos las espinas y los sumergimos en
aceite. Como resultado, servimos la mejor anchoa de
Getafe sobre una tostada de pan crujiente para acom-
pañar los Ribera del Duero y Rioja de nuestra bodega.
Desde La Casa del Aperitivo queremos agradecerle a
nuestros clientes, y sobre todo a los más fieles, el que
nos hayan ayudado a convertirnos en uno de los si-

tios de moda para tapear en Getafe. Y es que ade-
más de las sabrosas anchoas en nuestro bar se pue-
den degustar canapés de jamón, de ahumados co-
mo el salmón o el bacalao o de atún con pimientos de
piquillo. Todo, solo por el precio de la consumición.
Y si lo que quiere es un buen desayuno, La Casa del
Aperitivo le ofrece tostadas de tomate recién rallado
o bocadillos de crujiente jamón serrano. También
puede disfrutar de las habituales tostadas de mante-
quilla y mermelada, aunque lo mejor seguramente es
esperar a que sea hora de tomar un vino para no mar-
charse de nuestro bar sin probar la mejor anchoa lle-
gada directamente desde el Cantábrico.

Matías González
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Las fiestas de rigor empiezan, siempre, con
un buen pregón. Este año correrá a cargo
de la Fundación Antonio Gades, aunque to-

davía no se ha confirmado quién lo dará. Quien más
papeletas tiene es la actriz y bailarina María Esteve,
hija de Antonio Gades, aunque sus compromisos
profesionales pueden impedirle estar en Getafe a
las nueve de la noche del sábado 22 de mayo, hora
y fecha oficial en la que se dará lectura al pregón.
Desde la Fundación Gades han querido transmitir
la ilusión de María Esteve por participar en el inicio

de las fiestas, así que intentará estar en Getafe en el
momento indicado.
Si el pregón pone la cara más tradicional a la aper-
tura de las fiestas, un nuevo espectáculo llega a la
localidad para poner el toque más innovador a las
celebraciones. La danza aérea de la compañía Arca-
dia sorprenderá a todos tras el discurso de la Fun-
dación Gades. Una gran bola blanca y cuatro acró-
batas, colgados de una grúa, bailarán al son de la
música y acompañados por los focos. La idea inicial
era hacer un espectáculo de danza vertical sobre la

fachada del Ayuntamiento, pero finalmente los ge-
tafenses vibrarán con la medusa, nombre que reci-
be este show.
Y si el día 22 a las 21.30 h., la compañía Arcadia da-
rá el pistoletazo de salida a las fiestas, el 28 a partir
de las diez de la noche les dedicarán una despedida
a lo grande sobre el lago del Sector III. Dos bailari-
nas danzando alrededor de una media luna sobre el
agua como antesala al espectáculo de fuegos artifi-
ciales y música que tendrá lugar justo después.

Juan Fernández

El pregón de Gades y la danza
aérea dan la salida oficial

“Siempre decimos que somos de Getafe,
aunque hablemos también de Madrid
nos sentimos orgullosos de ser de

aquí”. Fran, cantante y guitarrista de The Noises,
grupo que actuará en las fiestas locales como telo-
nero de Canteca de Macao en la noche del 29 de
mayo, conoce muy bien lo que es empezar desde
abajo, con una oportunidad como la que recibirán
estos días muchos de los grupos de Getafe. “Lleva-
mos dos años y pico juntos desde la última reforma,
desde que nos pusimos las pilas, y ahora hemos to-
cado por toda España”.
Durante todo el mes de mayo una treintena de
agrupaciones musicales se subirán al escenario pa-
ra levantar los ánimos de Getafe. Para algunos casi
será el estreno en estos temas, pero otros tienen ya
tablas en el mundo del espectáculo. Amigos del Ro-
cío, Sonikete, Romero Villa, Aguita, Niños Velcro o
El Extremeño son algunos de los nombres protago-
nistas de los conciertos con más sabor local.
“El año pasado fuimos teloneros de Pignoise, pare-
ce que al Ayuntamiento le gusta lo que hacemos y,
la verdad, este tipo de oportunidades para tocar en
casa siempre son muy positivas” afirma Fran. Ade-
más del cantante, The Noises se compone por un
guitarra solista, Pablo, un bajista, Sergio y un bate-
ría, Oliver. Entre todos hacen un rock “bailable y di-
recto” aunque también tienen “temas más íntimos”.
Sin embargo, creen que “lo que funciona en directo
es animar a la gente con temas potentes”.
La cara de la experiencia la ponen unos clásicos
de Getafe como 500 kilos de Mariachis. La banda
lidera la noche del 27 de mayo junto con Niños
Velcro. Sus versiones de grandes clásicos del
rock con el toque más country son ya conocidas
en la ciudad, pero es que además los integrantes
del grupo vienen ya de otros conjuntos de Geta-

fe. “Ahora mismo somos dos guitarras, un bajo,
una batería, un violín y un cantante”, explica
Adolfo, uno de los integrantes, “está muy bien
que se le den oportunidades a los grupos de toda
la vida”.
500 kilos de Mariachis tiene algunos temas pro-
pios, pero lo más conocido son sus versiones en
las que visten de country “o incluso punky” al-

gunos de los grandes temas de rock. Se toman la
música como un hobby al que llevan dedicándole
tiempo toda la vida. “Hicimos alguna maqueta
para nosotros mismos, por tenerla” explica Adol-
fo, pero lo que de verdad les gusta es subirse al
escenario, al igual que al resto de grupos que es-
tos días llenarán de sonido las noches de Getafe.

Juan Fernández

Una oportunidad para la música made in Geta
Las fiestas locales abren las puertas a los grupos autóctonos

El próximo viernes, 28 de mayo, a las 23
horas, en el recinto ferial, actuarán las
bandas madrileñas de rock La Leñera y

AC/NE, que traerán el sonido versionado de las
míticas bandas Leño y AC/DC.
Estas dos bandas de rock coinciden por primera
vez y lo hacen en un concierto que como dice Co-
nan Carmona, cantante y guitarrista de La Leñe-
ra, “permitirá a los cuarentones, como nosotros,
quitarse veinticinco años de encima”. Su banda,
que lleva en marcha desde 2001, nació con el pro-
pósito de rendir tributo al mítico grupo Leño.
“Nos gustaría introducir a los jóvenes en el ori-
gen de los grupos de rock actuales”, afirma.  Rei-
vindica la necesidad de que la gente conozca las
bases de lo que se escucha ahora. “A Rosendo sí
que le conocen, porque tiene una trayectoria
muy amplia, pero a Leño no tanto”.

Conan Carmona avisa de que el público que conoz-
ca Leño se sorprenderá con su repertorio, pues to-
carán temas conocidos, pero también otros que no
lo son tanto y que quieren rescatar. El grupo está
formado por Pablo de Alfonso en el bajo eléctrico,
Pedro Navarro en la batería y Conan Carmona a la
guitarra y la voz. Como anécdota, cuenta que na-
cieron y continúan ensayando en el mismo local
donde lo hacía Leño, en tablada 25. Este grupo ma-
drileño visita por primera vez Getafe, y lo hace
“con ilusión” y “ganas de disfrutar de la fiesta”.
Por su parte, Javier Alcón, cantante de AC/NE afir-
ma que traerán el “sonido correoso” de AC/DC y que
para ello incluso cuentan con el mismo modelo de
amplificador y guitarras que usaba el grupo de rock
australiano. El repertorio estará formado por una
serie de veinte canciones de la etapa del cantante
Bon Scott, que harán “mover el pie nada más empe-

zar la música”. La clave de AC/DC, según Javier Al-
cón es que “han sabido hacer que el rock and roll le
guste a todo el mundo”, por eso confía en que el con-
cierto atraerá a gente de todas las edades.
Este grupo surgió hace trece años en Madrid y des-
de entonces rinde culto al sonido de AC/DC. No es
la primera vez que vienen a Getafe, pues ya han ac-
tuado varias veces en las fiestas locales y en el Fen-
der Club. Sus componentes son Kiki Tornado en la
batería, Pablo Rodas como bajista, Julián Kanevsky
como guitarra rítmica, Manolo del Campo como
guitarra solista y Javier Alcón como cantante. 
La Leñera y AC/NE actúan por primera vez juntos.
Sin embargo, sus cantantes se conocen desde ha-
ce más de veinte años, de hecho coincidieron en el
grupo La Vagoneta hace aproximadamente dos
décadas.

Asela Viar

Noche de rock con La Leñera y AC/NE

Integrantes del grupo The Noises. / The Noises
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Energías renovables. Con ese lema además de
molinos de viento y paneles solares, la Casa de
Castilla y León se alzó el año pasado con el pri-

mer premio en el concurso de carrozas que anualmente
y con motivo de las fiestas recorre las calles de Getafe.
Serán ellos por lo tanto los que abran el desfile que se
iniciará a las diez de la noche del sábado, 29 de mayo.
“Hicimos dos carrozas en las que se escenificaba el
aprovechamiento de los ríos con un salto de agua”, ex-
plica Carlos Martínez, presidente de la Casa de Castilla
y León. Trescientos litros de agua cayendo en un cir-
cuito sin fin como muestra de la energía limpia que
aportan los ríos, es lo más espectacular de esta carroza,
que está acompañada de una segunda, con molinos de
viento. “Tenemos que volver a montarlas otra vez las
dos para este día”, explica el presidente, “así que en es-
ta ocasión no vamos a hacer una tercera para sacarla a
concurso”. No podrán, por tanto, tratar de revalidar un
título que han conseguido cinco años consecutivos. “El
próximo año seguro que sacamos otra carroza para pe-
lear por él”. 
Tras ella, una veintena de carrozas (hasta pocos días
antes no está confirmado el número exacto) participa-

rán en la cabalgata, que cuenta con la participación de
hasta catorce asociaciones y entidades que propondrán
los más diversos motivos: desde Egipto al tren de la
bruja. Acompañando a la hilera de concursantes estará
un espectáculo traído de Toledo y que llenará de colori-
do la festiva procesión con una nave espacial y medio
centenar de personas vestidas con un atrezo propio de
El señor de los anillos. El objetivo es la diversión. 
Las carrozas se podrán contemplar en formación apro-
ximadamente una hora antes de iniciarse la marcha, a
las nueve de la noche, frente a la Base Aérea de Getafe,
desde donde partirá la comitiva. A partir de ahí se reco-
rrerá la avenida John Lennon, Juan de la Cierva hasta el
final, enlazando con la calle Madrid para llegar al Ayun-
tamiento, donde un speaker irá presentando cada uno
de los motivos, y finalizará en la calle Toledo a la altura
de la calle Rojas. Este recorrido ya se varió la pasada
edición, en la que muchos creyeron que finalizaba fren-
te al Consistorio local. R.G.

Desfile de carrozas
Desde la glorieta de la Base a la calle Toledo

Sábado, 29 de mayo, 22.00 h.

En el centenario del nacimiento del poeta del
pueblo, Miguel Hernández, desde el Ayunta-
miento se le ha querido hacer un homenaje

especial, para que tuviera un espacio dentro de las
fiestas getafenses. Su figura será el lema principal
de la falla que arderá a las 23.00 horas el domingo,
30 de mayo. Una tradición que se recupera a pesar
de la crisis, después de un año de ausencia en la
plaza de Getafe Centro. Entre las llamas que le
acompañarán esa noche también se encontrará su
álter ego, el que le ha dado protagonismo en los
últimos años, poniendo música a sus canciones:
Joan Manuel Serrat, también representado en esta
chamá. Pero también tendrán su espacio los ar-
tistas locales. La Banda Municipal de Música, que
este año ha cumplido sus 25 años, tendrá una re-
presentación de sus integrantes, así como de algu-
nos de los poetas locales más representativos:
Ezequías Blanco, Andrés Díaz y el Canario. 

Raquel González

Quema de la chamá
Plaza de la estación Getafe Centro

Domingo, 30 de mayo, 23.00 h.

L a noche del lunes 24 de mayo será televisiva. Al-
gunas de las estrellas de la pequeña pantalla
mostrarán al público de la plaza de toros lo que

saben hacer sobre un plató o un escenario. Un total de
12 bailarines de Fama, a bailar! junto con tres cantantes
de Operación Triunfo intentarán deslumbrar a todos
sus fans. Durante una hora y media aproximadamente,
uno tras otro, los nuevos artistas que han llenado el pa-
norama musical español subirán al escenario para ha-
cer gala de sus habilidades.
“Bailamos de todo un poco, pero sobre todo cosas co-
merciales, pop rock”, explica Cisco, uno de los bailari-
nes que participó en la segunda edición del programa.
“Somos 5 chicos y 5 chicas que nos vamos a ir turnando
en diferentes coreografías, pero todos son espectáculos
nuevos”, añade, por lo que las sorpresas están garanti-

zadas para los asistentes. El bailarín explica que algu-
nas las tienen ya preparadas, “como la de Iván, Erik y
yo, que coincidimos en el programa”, pero que para el
resto trabajarán duro hasta la fecha del concierto, el lu-
nes 24 a partir de las 21.00 horas.
Por parte de Fama, los doce bailarines son Erik, Hugo,
Mery, Alex, Viky, Cisco, Ariadna, Gines, Eva, Iván, Irai-
da y Tatiana, todos de la primera y la segunda edición
del programa. Ahora los doce han cogido experiencia,
pero cuando empezaron su formación era muy varia-
da. “Después del programa ya te dedicas a ir a cursos y
a seguir aprendiendo para mejorar”, añade Cisco. En
representación de Operación Triunfo acompañarán a
los chicos de Fama en el escenario Mimi, Pablo e Iván,
todos de la edición del 2009 del programa.

Juan Fernández

Fama y Operación Triunfo
asaltan la plaza de toros

Miguel Hernández
arderá entre poetas

La chamá se encenderá la noche del 30 de mayo

La ciudad desde una carroza
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Tarde de toros el 30 de mayo. A las 19.00 horas. Es-
te año se ha suprimido la novillada pero se ha
apostado por “un cartel fuerte”, cuenta Jorge Are-

llano, de Espectáculos Aremar, empresa encargada de la
plaza de toros. Así, David Fandila Marín, El Fandi, Alejan-
dro Talavante y el toreo local Javier Cortés saldrán al rue-
do en una tarde que se espera “muy bonita”, expresa este
último. Cortés llegará al coso de su pueblo después de
confirmar la alternativa en las Ventas en San Isidro y por
primera vez en su plaza llega como matador. “Es un sueño
que cumplo. Estoy muy contento”. El año pasado todavía
lo hizo como novillero y no recuerda muy buena faena.
“Hubo mucho aire, llovió y la espada no ayudó” pero sí re-
cuerda otras tardes de triunfos en Getafe “saliendo a hom-
bros” ya sea como novillero con caballos o sin caballos. 
Javier Cortés es habitual en el cartel taurino de las fiestas
de su ciudad, y siempre es arropado por familia y amigos.
El Fandi también se reencontrará con el coso getafense.
Viene de dos en dos años. Hace dos llegó a la plaza con Ri-
vera Ordóñez y César Jiménez y hace cuatro salió a la are-
na con Luis Francisco Esplá e Iván García. A esta figura
admirada por cómo resuelve la suerte de banderillas lo
que le gusta es que la gente “disfrute” y “repita”. En esta
ocasión El Fandi irrumpirá en el ruedo getafense después
de haber estrenado su película documental Matador, pro-
tagonizada por él y dirigida por Stephen Higgins. 

De la mano de su abuelo
Alejandro Talavante ya conoce a Javier Cortés de tentar en
el campo, aunque nunca ha compartido plaza. A este joven
de 23 años seguro que no se le olvida la tarde en la que Jo-
sé Tomás le entregó una oreja que cortó en el coso pacen-
se de Pardaleras. Él era muy niño e iba acompañado de su
abuelo materno, como tantas otras veces. Hoy Talavante
hace lo que veía entonces hacer y es uno de los grandes en
este mundo. Hace unos días el matador recogía junto a

otros toreros una placa homenaje en reconocimiento a los
maestros que han abierto la Puerta Grande de las Ventas
desde 1995. También recientemente Alejandro Talavante
recibía el Oro Taurino a una gran faena que otorga la sala
sevillana Antique Theatro, un reconocimiento que se suma
a otros muchos ya obtenidos. “El cartel agrada mucho”,
valora Javier Cortés, quien después de su paso por su ciu-
dad y tras haber confirmado la alternativa en la Monumen-
tal espera “que se abran muchas puertas” por España y
Francia. 

Susana Zorraquino

El Fandi, Alejandro Talavante y Javier Cortés
Plaza de toros

Domingo, 30 de mayo, 19.00 h.

Cartel de lujo en la plaza
Se suprime la novillada pero se apuesta por figuras

como El Fandi, Talavante y Javier Cortés

El próximo domingo, 23 de mayo, a las 21.00 horas,
Los Lunnis aterrizarán en la Plaza de toros de Ge-
tafe para sorprender a los más pequeños con un

nuevo espectáculo llamado ¿Dónde está Lulila?Al pare-
cer, tras su gira por el espacio sideral descubrirán que Lu-
lila se ha perdido y, además, sufrirán la rotura de su nave.
Para solucionar el embrollo contarán con la ayuda de to-
dos los niños que acudan a verles. 
La actividad estará amenizada por un espectáculo de
magia, bailes y canciones, donde los niños podrán
ver de cerca e, incluso, interactuar con los persona-
jes. Además, su ayuda será imprescindible para que
Los Lunnis encuentren a Lulila y vuelvan a casa al
completo.
Luso, Lupita y todos los demás se muestran encantados de
acudir a Getafe. “Desde Luna Lunera Los Lunnis escuchan
la radio de Getafe y están deseando acudir”, cuenta Joa-
quín Olivan, presentador del espectáculo. Además, no es

la primera vez que visitan la ciudad, y “esta vez lo hacen
eufóricos al presentar un espectáculo nuevo”. Lulila, que
se estrena como protagonista, espera impaciente el res-
cate de sus amigos y espera que los niños de Getafe acu-
dan en su ayuda.  
Además de estrenar espectáculo, Los Lunnis también
estrenarán canciones. Aunque no se olvidarán de sus
éxitos de siempre. Los más pequeños podrán entonar
canciones tan conocidas como Dame tu mano o Nos
vamos a la cama.  Los padres y las madres también
están invitados a participar y a disfrutar del espectá-
culo. Desde la organización aseguran que habrá mu-
chas sorpresas y prometen un final “apoteósico”.

Asela Viar

Los Lunnis
Plaza de toros

Domingo, 30 de mayo, 21.00 h.

Los Lunnis vienen a Getafe
en busca de Lulila

Del 12 al 30 de mayo, coincidiendo con las fies-
tas locales, la Taberna del Filibustero organi-
zará la primera Fiesta Pirata que aglutinará ac-

tividades de lo más variadas. 
Entre lo más destacado se encuentran los comedores soli-
darios, cuya recaudación se destinará a diversos proyec-
tos. En esta ocasión estarán vinculados con la labor de la
Asociación de Familias de Enfermos Mentales, la función
de las brigadas médicas en Haití, las escuelas populares de

Chile y la energía eólica en un campamento del Sáhara.
La fiesta pirata también contará con actuaciones mu-
sicales. Engendro, Víctimas del House, Indecentes y
Cableados conforman el cartel, que se completará con
artistas locales. Otras actividades, como la obra de te-
atro Cabaret precario del grupo Zero a la izquierda, o
los juegos olímpicos con futbolín, dardos o mus, com-
pletarán la programación de la que será la primera
Fiesta Pirata. A.V.

La Taberna del Filibustero
organiza la primera Fiesta Pirata 

El torero local Javier Cortés. / Pablo Cabellos



ENCUENTROS
LITERARIOS

TALLER DE POESÍA
“TODO LO QUE
CIRCULA”  
Centro de Poesía
José Hierro
(Jueves, 20 de mayo,
20.00 h.)

CICLO DE
NARRADORES
CON HIPÓLITO
GARCÍA NAVARRO 
Centro de Poesía
José Hierro
(Miércoles, 26 de mayo,
20.00 h.)

EXPOSICIONES

TRABAJOS DE
LA ASOCIACIÓN
MUJERES EN
IGUALDAD
Centro Cívico
de La Alhóndiga
(Hasta el martes,
11 de mayo)

DIVERSIDAD 
CULTURAL
Sala Lorenzo Vaquero
(Hasta el viernes,
21 de mayo)

EXPOSICIÓN
FOTOGRÁFICA
DE LA FERIA
DE ABRIL 2010
Centro Cívico
de La Alhóndiga
(Hasta el lunes,
24 de mayo)

MÚSICA

BAILE DE MAYORES 
Centro Cívico
de La Alhóndiga
(Jueves, 20 de mayo,
19.30 h.)

MAMA LADILLA 
Fender Club
(Jueves, 20 de mayo,
21.00 h.)

XUCRO 
Lo Nuestro 
(Viernes, 21 de mayo,
23.00 h.)

GOYMAMBA
Sala 13/14
(Sábado, 22 de mayo,
22.30 h.)

KELVINDTORS 
Sala 13/14
(Viernes, 21 de mayo,
22.30 h.)

Faltaba una sidrería en Getafe. Ya no. En la calle
Daoiz, número 34, ya huele a Asturias, ya hue-
le a queso y a sidra. Es la Sidrería El Culín, y na-

ce donde antes estuvo Ópera Buffa o El Fogón de Al-
berto. Después de abrir y llevar tres Don Jamones
(calles Gladiolo, Pizarro y Giralda) y sin salirse de ellos,
Ángel Ortega se ha decantado por una sidrería porque
“no hay nada así en Getafe y lo demandaba la gente”.
Una vez dentro de este rincón asturiano, el visitante
puede acceder al Llar (hogar) y sentarse en una mesa.
Sugerencia: que sea del salón del fondo, al que se llega
apartando unas redes de pesca que hacen las veces de
cortinas sobre unos arcos de piedra. ¿Por qué en ese
salón? Porque allí, y con unos amigos, se puede partici-
par en una espicha. ¿Qué es eso? Es una reunión festi-
va asturiana y el nombre deriva del artilugio formado
por un palo fino con una especie de grifo que se intro-
duce en el tonel. Es un tonel, y empotrado en la pared,
lo que hay junto a una de las mesas de ese salón del
fondo. Ortega, además, quiere crear un menú especial
que tendría barra libre de sidra con este sistema. 
¡Un culín de sidra! De ahí viene el rótulo del bar. “Culo,
culito, culín”, se lee sobre la barra del bar. (Las paredes
pintadas de negro pizarra facilitan la escritura con tiza).
La sidra natural que se sirve en este establecimiento es
“una de las mejores que hay en Asturias”: Trabanco
(desde 1925). Para beber sidra “hay tres sistemas”: de
barril, escanciada a mano y con escanciador automáti-
co individual (un aparato de lo más de moderno). Ade-

más, igual que en el acceso a los salones se lee El Llar,
hay otro espacio llamado La Escancia. Pero aparte de
sidra (con la que también se sirven “los buenos aperiti-
vos”), también en El Culín está el trago de vino y cerve-
za. Todo ello para regar las delicias propuestas (y escri-
tas también a tiza sobre un tabique). Las tostas, en la
Sidrería El Culín, se llaman Gaitas Asturianas. También
hay raciones típicas, como patatas al Cabrales, chori-
zos a la sidra, lacón o quesos variados, croquetas, hue-
vos estrellados, y ensaladas y menú diario y especial,
“todo casero y muy económico”. 
El Culín se inauguró oficialmente el 29 de abril con una
fiesta en la que no faltaron los gaiteros. Y es que los de-
talles se cuidan. De hecho Ángel Ortega, muy aficiona-
do a Asturias, viajó a propósito al Principado “para re-
coger ideas y para adquirir elementos de decoración”.
Así, se ven en el local las madreñas típicas o la bandera
de Asturias, entre otros motivos. Y hablando de Fer-
nando Alonso, Ortega quiere hacer de El Culín una es-
pecie de sede de seguidores del piloto asturiano. Por
las pantallas de plasma del local se verán las carreras
(también el fútbol). 

Susana Zorraquino

Sidrería El Culín
Sidra natural, escanciada a mano,

con escanciador o de barril
y gastronomía asturiana

Calle Daoiz, 34. Teléfono: 916836501

Asturias llegó… y su sidra y su queso
Sidrería El Culín

convocatorias
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servicios profesionales

ALQUILER MAQUINARIA

• RAGÓN
C/ Carabanchel, 12-14
Teléfono: 916836925

ANTENISTAS

ARMARIOS

ARTES GRÁFICAS

ASESORÍAS-GESTORÍAS

• ASESUR CONSULTORES
C/ Núñez de Balboa, 28
Teléfono: 916836789

CARPINTERÍA
DE ALUMINIO

• BUEN ALUMINIO
C/ Castellón de la Plana, 5
(Posterior)-Teléfono: 916962721

CARPINTERÍA
EBANISTERÍA

• RIVAS
C/ Hospitalet de Llobregat   
Av. España, 21 (Posterior-local 3)
Teléfono: 916823049

CERRAJERÍAS

CONSTRUCCIONES
Y REFORMAS

• LAS CIUDADES
Av. de las Ciudades, 88
Teléfono: 916824123

CORTINAS

• DON EDREDÓN
Av. de España, 2
Teléfono: 916837558

CUCHILLERÍA

DECORACIÓN-MUEBLES

• MUEBLES ALCASA
C/ Núñez de Balboa, 31-33
Teléfono: 916954678

• PEDRO RODRÍGUEZ S.L.
C/ Madrid, 65 y 79
Teléfonos: 916958417 y 916951070

ELECTRICIDAD
ILUMINACIÓN

ESTÉTICA

• DEPILIN CENTER
C/ Polvoranca, 9
Teléfono: 916019732

FONTANERÍAS

• FERREIRO
Avenida de Aragón, 15
Teléfono: 916968684

GAS-CALEFACCIÓN

• INSTALACIONES AC
C/ Zafra, 23
Teléfonos: 916018547-629957345

HERBOLARIOS

• LA VALERIANA
C/ San José de Calasanz, 48
Teléfono: 916826761

LIMPIEZAS

• SIMA LIMPIEZAS
Y MANTENIMIENTO SL
C/ San José de Calasanz, 26
Teléfono: 916813697

MUEBLES DE COCINA

• I.M.C.
C/ Ciempozuelos, 4
Teléfono: 916834001

PINTURAS-PINTORES

• LA ESTACIÓN DEL PINTOR
Pº Estación s/n (esquina Churruca)
Teléfonos: 916835076 y 675737544

• PINTURAS MARÍA LUISA
C/ Pizarro, 12
Teléfono: 916959732

PUBLICIDAD

PUERTAS-MADERAS
• REBOLLEDO Y GARCÍA
C/ Doctor Barraquer, 18
Teléfono: 916967181

RECAMBIOS-AUTOMÓVIL

REGALOS
• FEELATHOME
Plaza de las Cuestas, 5
(Detrás del Ayuntamiento)
Teléfono: 916839186

REPARACIÓN-CALZADO
• MUÑOZ
C/ Valencia, 8
Teléfono: 916965965

REPARACIÓN AUTOMÓVIL

• PRADOS TORRES CB
C/ Churruca, 4
Teléfono: 916951440

• TALLERES FRAMIAUTO
C/ Churruca, 3
Teléfono: 916834343

• TALLERES VOGAUTO
(chapa y pintura)
C/ Núñez de Balboa, 51
Teléfono: 916819380

RÓTULOS

TELEFONÍA

• TELEPHONE CENTER
Avenida de las Ciudades, 100
Teléfono: 916814365



SEÑORA ESPAÑOLA, busca trabajo
para limpieza de hogar o plancha, con
informes. Zona Getafe o alrededores.
Teléfono: 916816671.

SEÑORA ESPAÑOLA con experiencia
en cuidado de niños y ancianos, busca
empleo, preferiblemente en la zona sur,
cualquier horario. Teléfono: 636388992.

SEÑORA ESPAÑOLA de 50 años
con experiencia se ofrece para tareas
domésticas, para cuidado de niños o
ancianos (zona Getafe o alrededores).
Teléfono: 916819291.

SEÑORA ESPAÑOLA, se ofrece para
cuidado de niños o mayores en casa.
Zona de Getafe. Teléfono: 916650611.

SEÑORA se ofrece como asistenta de
hogar en Getafe, Madrid o alrededores.
De lunes a viernes, de 9.00 a 17.00
horas. Teléfono: 697869520. Belén.

SEÑORA seria y responsable, con
curso de geriatría se ofrece para tra-
bajo doméstico, cuidado de personas
mayores y niños (interna, externa o
por horas). Zona Getafe o alrededores.
Teléfonos: 916960228 y 638864692.

SEÑORITA ESPAÑOLA,mucha expe-
riencia, se ofrece para limpieza de casas
o empresas. Teléfono: 687548599.

PISOS
VENTA EN GETAFE

GETAFE CENTRO,
¡¡EXCECELENTE OPORTUNIDAD!!, 
estupenda vivienda seminueva
de 112 m2, totalmente exterior,
3 dormitorios y 2 baños, gran
cocina, amplio salón, trastero
de 10 m2, muy buena plaza
de garaje para coche grande,
con acceso directo en ascensor, 
suelos y puertas de roble,
molduras y excelentes calidades. 
Muy buen finca.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, ¡¡OPORTUNIDAD!! 
piso de 3 dormitorios, 60 m2. 
Totalmente exterior, 1ª planta, muy 
bien comunicado. Para reformar. 
Precio: 95.000 euros. Si lo prefiere, 
por un máximo de 130.000 euros 
(dependiendo del proyecto elegido), 
reforma incluida a estrenar,
incluyendo distribución, materiales
y mobiliario de cocina a su elección. 
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, vendo dúples de
180 m2, 2 terrazas, 4 habitaciones, 3
cuartos de baño, suelos de parqué,
puertas de roble, aire acondicionado y
garaje incluido. Precio 438.000 euros.
Teléfono: 690177871.

GETAFE CENTRO,vivienda de 76 m2, 
3 dormitorios, un baño recién
reformado, aire acondicionado 
(frío/calor), 1ª planta con 3 patios 
de uso y disfrute.
Precio: 160.000 euros.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

GETAFE CENTRO, vivienda de 71 m2, 
1 dormitorio (antes 2), totalmente 
reformada, tarima de haya, puertas 
lacadas en blanco, cocina totalmente 
equipada y salón de 24 m2.
Preciosa. Mejor ver.
Tesamyp Inmobiliaria: 916837773. 
www.tesamyp.com

JUAN DE LA CIERVA, 2 dormitorios, 
terraza de 26 m, frente a metro,
colegio, parque, y muy luminoso. 
Oprtunidad de financiación 100%”. 
Precio: 131.000 euros.
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

KELVINATOR, vendo piso 110 m2,
salón independiente, amplia cocina, 3
dormitorios, 2 baños, 7 armarios
empotrados puerta roble, patio pro-
pio, parquet, gas natural y climalit,
garaje y trastero. Precio: 288.000
euros. Interesados llamar al siguiente
número de teléfono: 619921850

PUBLICIDAD: TARIFAS ESPECIALES PARA PEQUEÑAS EMPRESAS Y PROFESIONALES. TELÉFONO: 91 601 03 94
SAN ISIDRO (calle Móstoles), 2ª plan-
ta, 2 dormitorios, bomba frío-calor,
puerta blindada, suelos de gres, puer-
tas de roble, semiamueblado, para
entrar a vivir. Precio: 140.000 euros
negociables. Teléfono: 617320061.

SAN ISIDRO (c/ Ruiz de Alarnes), vendo
piso reformado de 90 m2, suelo parqué,
ventanas climalit, cocina con electrodo-
mésticos y ascensor. Precio: 199.500
euros. Teléfono: 625141885.

VENTA FUERA
DE GETAFE

PARLA (calle Isabel II), segunda planta
con ascensor, todo exterior, 3 dormito-
rios, 1 baño, calefacción, 2 terrazas
cerradas, doble ventana en toda la
casa, puertas de madera, suelo de gres
y 2 trasteros. Precio: 150.000 euros.
Teléfonos: 618968413 y 916835912.

PARLA (c/ Isabel II), piso de 3 habitacio-
nes, ascensor, exterior y trastero. Precio:
138.000 euros. Telefóno: 679559425.

PARLA (Urbanización residencial 
Laguna), 86m2, 2 dormitorios, 2 WC, 
ducha y bañera con hidromasaje, 
cocina amueblada con tendedero,
4 armarios empotrados,
aire acondicionado, plaza de garaje, 
zonas comunes y piscina. 
Oportunidad de financiación 100%. 
Su vivienda con unas condiciones 
únicas. Precio: 182.888 euros. 
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

VILLAVERDE, 1ª planta, 2 dormitorios, 
muy luminoso. Cerca de Renfe. 
“Ocasión” “Financiación 100% mas 
gastos”. Cuota mensual aproximada 
376 euros/mes. Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

ALQUILER EN GETAFE

CALLE MADRID, piso compartido con
calefacción, agua caliente, calefacción
central y ascensor. Teléfonos: 916814567,
619456683 y 628043396.

GETAFE CENTRO (al lado de calle
Madrid, Renfe central y Metrosur), se
alquila piso amueblado de 3 dormito-
rios, salón, cocina, baño, terraza, exterior
y muy luminoso. Precio: 675 euros/mes.
Teléfono: 627979129 (llamar por las tar-
des a partir de las 16.00 horas).

GETAFE CENTRO (Pl. Canto Redondo): 
Alquiler piso seminuevo, 80 m2,
2 dormitorios, cocina equipada,
salón indepdiente y amueblado, 
ascensor, calefacción
y aire acondicicionado.
Sólo 700 euros/mes.
Teléfono: 913699495. 
www.asetra.net.

JUAN DE LA CIERVA, piso en alqui-
ler, 78 m2, segunda planta, totalmente
reformado, doble acristalamiento,
todo exterior y muy luminoso. Precio:
650 euros/mes. Teléfono: 627650471.

JUAN DE LA CIERVA, piso en alquiler
muy amplio y recién reformado. Precio:
650 euros/mes. Teléfono: 610048511. 

SECTOR III, alquilo apartamento en
chalé con entrada independiente, coci-
na americana, baño completo, 1 dormi-
torio, terraza y calefacción. Sólo para
una persona. Precio: 480 euros/mes.
Personas interesadas ponerse en con-
tacto en el siguiente número de teléfo-
no: 636494789. 

SECTOR III, se alquila chalé bien comu-
nicado, 4 dormitorios, 3 aseos y jardín.
Precio: 1.000 euros/mes. Teléfonos:
916844968 y 695207000.

ALQUILER FUERA
DE GETAFE

ALICANTE (BENIDORM),alquilo apar-
tamento en primera línea de la playa de
levante, un dormitorio, todo equipado,
bonitas vistas, abril, mayo, junio etc…,
con piscina y Parking. Personas intere-
sadas ponerse en contacto en el
siguiente teléfono: 626448389.

TRABAJO

OFERTAS

COCINERA, se necesita en bar res-
taurante, con experiencia en cocina
española a jornada completa. Teléfono
de contacto: 916650006.

DISEÑADOR GRAFICO, se necesita
para oficina en Valdemoro. Teléfono de
contacto: 659478690.

DEMANDAS

ALBAÑIL, se ofrece oficial de prime-
ra. Teléfono: 655664775.

ALBAÑIL, se ofrece oficial de prime-
ra. Teléfono: 690120051.

CARPINTERO, se realizan trabajos
de librerías a medida, armario empo-
trados, muebles de encargo y peque-
ños arreglos. Teléfono: 617075183.

ELECTRICISTA ECONÓMICO, todo
tipo de instalaciones en general y repa-
raciones de averías. Calefacción por
calor azul y boletines. Pida su presupues-
to. Teléfono de contacto: 691885229.

LIMPIEZA, se ofrece limpiacristales
español con mucha experiencia, para
todo tipo de limpiezas domésticas.
Cualquier día de la semana y a cual-
quier hora. Teléfono: 916955908.

PEÓN DE ALBAÑIL busca trabajo
en empresas de reformas y construc-
toras. También se ofrece para limpie-
za de obras, locales, etc. Teléfonos:
912008156 y 627867269.

SEÑORA ECUATORIANA, busca tra-
bajo interna en la zona sur con familia
solvente. Teléfono: 678025547.

SEÑORA, se ofrece para limpieza de
casas y oficinas de lunes a viernes
por la mañana. Llamar por la mañana.
Teléfono: 675509405 y 627048197.

SEÑORITA de 25 años, buena pre-
sencia y con permiso de trabajo, ganas
de trabajar y muy responsable, busca
trabajo como administrativo, secreta-
ria o dependienta en Getafe o zonas
próximas. Teléfono: 605142346.

ENSEÑANZA

DEMANDAS

ESTUDIANTE INGENIERIA INDUS-
TRIAL bilingüe, imparte clases particula-
res de todas las asignaturas, para alum-
nos de Primaria, ESO, y Bachillerato.
Clases económicas. Teléfonos de con-
tacto: 916842617 y 699703251 (llamar
por las tardes). Preguntar por María.

ESTUDIANTE UNIVERSITARIO se
ofrece para dar clases de apoyo a
alumnos de la ESO y también clases
de inglés. Teléfono: 916822647.

INGLÉS Y LENGUA, se dan clases
particulares a domicilio. Teléfonos de
contacto: 911280447 y 655232610.

SERVICIO
DOMÉSTICO

DEMANDAS

ASISTENTA, de 38 años se ofrece
para servicio doméstico y cuidado de
personas mayores en Getafe o zona
sur. Teléfono: 630447762.

CHICA BOLIVIANA, responsable y
con experiencia, busca trabajo (de
externa o por horas), en limpieza de
hogar, cuidado de personas mayores,
niños, plancha o cocina. Teléfono:
617969052.

SEÑORA BOLIVIANA, se ofrece
como externa o para cuidado de per-
sonas mayores o niños en Madrid o
zona sur de la Comunidad de Madrid.
Teléfono: 645347732.

GETAFE-UNIVERSIDAD, alquiler de
habitacion en piso compartido. 230
euros/mes. Teléfono: 912954155.

JUAN DE LA CIERVA, habitación en
piso compartido por jóvenes, en piso
equipado. 250 euros/mes (gastos
incluidos). Teléfono: 916816465.

LOCALES, NAVES
Y OFICINAS

VENTA EN GETAFE

AVENIDA ESPAÑA, 5 (POSTERIOR),
vendo local 53 m2 diáfano, baño nuevo,
oficinas, con vado. Precio: 108.000 euros
negociables. Teléfono: 650786210.

VENTA FUERA
DE GETAFE

SAN MARTIN DE LA VEGA, nave
almacén de 118 m2. Precio: 80.000
euros. Teléfono 649406994.

ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA DE LOS ANGELES, local
comercial reformado de 40 m2 con luz y
agua. 430 euros/mes (incluida comuni-
dad y garaje). Teléfono: 686899516.

CALLE GARCILASO, alquilo 2 cuartos
trasteros, 4 m2. Precio: 80 euros/mes
cada uno. Teléfono: 615839160.

TRASPASOS FUERA
DE GETAFE

LEGANES CENTRO, se traspasa
tienda de ropa. Precio: 30.000 euros.
Teléfono: 675224072.

GARAJES
ALQUILER EN GETAFE

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esquina
calle Alhambra), plaza de garaje en alqui-
ler. Precio a negociar. Teléfonos de contac-
to: 629813202 y 669328077.

CALLE ÁLVARO DE BAZÁN, 43,
amplio garaje en alquiler. Precio: 80
euros/mes. Teléfono: 650272823.

CALLE CARABANCHEL,alquiler plaza
garaje. 55 euros/mes. Teléfono de con-
tacto: 916822647.

CALLE FELIPE ESTEVEZ, frente a
escolapios, alquilo plaza de garaje.
Precio: 75 euros/mes. Teléfono de con-
tacto: 625641755.

CALLE TORROJA (Esquina Paseo de
la Estación), se alquila plaza de gara-
jae amplia. Precio: 50 euros/mes.
Teléfono: 916828614.

GETAFE CENTRO, garaje muy próxi-
mo a calle Madrid y plaza Palacio. 80
euros/mes. Teléfono: 653870935.

GETAFE CENTRO (Av. Ilustración),
alquilo plaza de garaje nueva y grande
de fácil acceso. Precio: 75 euros/mes.
Teléfono: 626448389.

GETAFE CENTRO (c/ Fuenlabrada),
junto al Ayto. Plaza de garaje grande
para coche 100 euros/mes. Y coche y
moto Precio: 120 euros/mes. Teléfono:
638705452. Llamar tardes o noches.

GETAFE CENTRO (calle San Isidro
continuación a Calle Arboleda), junto
a oficina seguridad social, alquilo
plaza de garaje para coche 80 euros y
para coche y moto. 100 euros. Llamar
por las tardes. Teléfono: 916820311.

JUAN DE LA CIERVA (Plaza Las
Eras), alquilo plaza de garaje cerca de
ambulatorio y supermercado. Precio:
75 euros/mes. Teléfono: 698899516.

SAN ISIDRO (Av. Fuerzas Armadas),
se alquila plaza de garaje, amplia y de
fácil acceso. Teléfono: 650572936.

KELVINATOR (calle Terradas), alquilo
plaza de garaje de fácil acceso. 60
euros/mes. Teléfono: 626448389.

VENTA EN GETAFE

ALHÓNDIGA (Calle Galdós, 16), vendo
plaza de garaje para dos coches. Precio:
20.000 euros. Teléfono: 649406994.

AVENIDA JUAN DE BORBÓN (esq. a
c/ Alhambra), vendo plaza de garaje.
Teléfonos: 629813202 y 669328077.

CALLE ARTILLERÍA, se vende plaza
de garaje de buen acceso junto a resi-
dencia de estudiantes. Precio: 16.500
euros. Teléfono: 678815178.

CALLE CHURRUCA, plaza de garaje
con buen acceso. Teléfono: 669962618.

SAN ISIDRO (Av. Fuerzas Armadas),
se vende plaza de garaje, amplia y de
fácil acceso. Teléfono: 650572936.

MOTOR
FORD FOCUS,modelo Connecti Sport,
109 cv, 5 puertas, pintura metalizada,
19000 km, matrícula GFK, garantía Ford
a todo riesgo, s.p., a.s.r., 6 airbags, clima,
control de velocidad, radio-CD, blueto-
oh, yantas 17”. Precio 11.990 euros.
Teléfonos: 650151648 y 916959867.

LICENCIA DE TAXI, se vende sin vehí-
culo. Precio: 171.000 euros. Y con vehí-
culo Skoda Octavia 105cv. (septiembre
de 2006). Precio: 180.000 euros.
Teléfonos: 670508098 y 916815238
(Llamar a partir de las 22.30 h).

ELECTRODOMÉSTICOS
MUEBLES Y OBJETOS
VENTA

CALENTADOR JUNKER, se vende,
automático, de 11 litros, seminuevo.
Precio a convenir. Teléfono: 912952833.

VARIOS,vendo dos máquinas de coser
antiguas en perfecto estado, 2 mecedo-
ras de pino, 2 colchones nuevos de 90
cm., cocina compuesta de placas y
horno y lavadora nueva. Precios a con-
venir. Teléfono: 916847130.

VESTIDO NOVIA, talla 44, posiblidad
de reformar. Precio: 100 euros.
Teléfonos: 630379081 y 916810901.

VARIOS
CANICHE PERDIDO, busco una
perrita llamada Linda, mezcla entre
Caniche y Snauffzer, de color negro
(con algunas canas). Tiene chip y está
identificada. Si alguien la ve o la tiene
por favor nos la haga llegar. La echa-
mos muchísimo de menos. Teléfonos:
916898391 y 651869206.

LA MANGA DEL MAR MENOR
(MURCIA), alquilo chalé adosado,
temporadas de verano e invierno, por
meses, por quincenas, puentes y fines
de semana. Completamente equipa-
do, cerca de la playa y barros curati-
vos. Económico. Teléfono: 699021411.

LOPAGAN (MAR MENOR), alquilo
piso de 60 m2, 2 habitaciones, 4 o 5
camas, edificio en primera línea de
playa, cerca de los barros, equipado,
buen estado con garaje y económico.
Teléfonos: 916950106 y 616128548.

LOS ALCAZARES (MURCIA), alqui-
lo dúplex por vacaciones (por meses
o quincenas), amueblado con 3 habi-
taciones, cocina, comedor, 2 baños y
dos patios. Teléfonos: 916960320 y
658950825.

MIRAMAR (GANDÍA), se alquila apar-
tamento de tres dormitorios para los
meses de verano. Teléfono: 630650622. 

TORREVIEJA, alquilo un primer piso
en la calle Bergantin de Torrevieja,
cerca de la playa (entre las playas del
Cura y Los Locos), 1 dormitorios, uno
muy grande, aire acondicionado en
toda la casa, patio grande y fresquito.
Se alquila por meses o por quincenas.
Precios: agosto entero: 1.200 euros y
quincena: 600 euros; julio: 1.000
euros y quincena: 500; junio y sep-
tiembre: 800 y quincena: 500.
Teléfonos: 916827255, 617780294 y
675503565. Preguntar por Inma. 

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ),
alquilo apartamento de 2 dormitorios, 2
amplias terrazas, garaje, a 100 metros
de la playa, piscinas, pádel, espectacula-
res vistas al mar y la montaña. Alquilo
por quincenas y meses. Teléfono:
669936656 (Ángeles).

ZAHARA DE LOS ATUNES (CÁDIZ),
alquilo dúplex con ático, 3 dormitorios, 2
cuartos de baño, 70 m2 de terrazas, sali-
da directa a la playa, piscinas, garaje,
extraordinarias vistas al mar y montaña.
Alquilo por quincenas y meses.
Teléfono: 669936656 (Ángeles).

INTERCAMBIO

LOS ALCAZARES (MURCIA), cambio
dúplex, amueblado, con 3 habitaciones,
cocina, comedor, 2 baños y dos patios
por piso en Getafe. Teléfonos de con-
tacto: 916960320 y 568950825.

ALQUILER DE
HABITACIONES

OFERTAS

ALONSO DE MENDOZA, se alquilan
2 habitaciones para señora o señori-
ta. Llamar por las mañanas. Teléfonos:
675509405 y 627048197.

CALLE MADRID, se alquila piso
compartido con calefacción, agua
caliente central y ascensor. Teléfonos:
916814567, 619456683 y 628043396.
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anuncios por palabras

EL BERCIAL
ALQUILER Y VENTA
7 LOCALES (65-180 m2)
12 plazas de GARAJE
2 Primeros años GRATIS

Teléfono de contacto:

609230865
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